
JUNTOS
Acompanharam o candidato

ao Governo do Estado pelo Novo,
Vinicius Poit, os candidatos a de-
putado federal Douglas Koga e a
estadual Lucas Romero. O que não
falta, aos candidatos do Novo, é
ânimo pelo que “é diferente”. “Nos-
so objetivo é transformar o gover-
no paulista, trazer uma visão ino-
vadora e empreendedora sobre
como utilizar melhor os impostos em
prol do cidadão e não em prol dos
políticos”, resume o plano de gover-
no dos “novistas” (está certo?).

MELLÃO
O deputado estadual Ricardo

Mellão, candidato ao Senado, ex-
pressou surpresa ao visitar o jor-
nal A Tribuna. Seu pai, João Mel-
lão Neto, jornalista, ex-ministro do
Trabalho, foi colaborador deste jor-
nal nas décadas de 80 e 90. Depu-
tado estadual, teve até um projeto
de lançar um jornal semanário,
que seria impresso nas oficinas
deste matutino. “Uma figura hu-
mana e política que deixou boas
lembranças e bons exemplos”, dis-
se Evaldo Vicente. A família Mel-
lão tem vínculos com São Manuel.

BURRA - I
Na Câmara de Piracicaba,

ainda repercutem as declarações
do vereador Gustavo Pompeo
(Avante) a respeito da forma
como as merendeiras são trata-
das pelo Governo do Estado. “Elas
dobram a carga horária e não ga-
nham hora extra, mas banco de
horas”, disse, ao classificar como
“gestão burra e ineficiente”.

BURRA - II
A análise pelos corredores

do Legislativo é que a declara-
ção de Pompeo, embora tenha
sido para exemplificar a manei-
ra de tratamento das merendei-
ras, pode ser utilizada também
para os servidores da Casa, que,
desde o final de agosto deixaram
de receber hora-extra para traba-
lharem agora por “compensação”.

BURRA – III
Fica a dúvida, que é sempre

pertinente: se ao pagar as meren-
deiras com “banco de horas” signi-
fica uma gestão “burra e ineficien-
te”, então o mesmo raciocínio pode
ser observado na Casa de Leis?
Como dizem – e o Capiau concorda
–perguntar nunca ofende. Ou, pelo
menos, nunca deveria ofender.

FUMEP — I
Com relação às considerações

desta coluna na edição do último
dia 14, o Conselho de Curadores
da Fumep (Fundação Municipal
de Ensino de Piracicaba) enviou
retificações informando que o
Curso de Direito a ser implantado
foi aprovado por todas as instân-
cias da Instituição de Ensino.

FUMEP — II
Lembram que a aprovação

de curso superior numa funda-
ção pública, como é o caso da
Fumep, se dá pelo Conselho Esta-
dual de Educação, enquanto o
processo na Fatep ocorre por meio
do MEC; ou seja, são instâncias
diferentes que garantem, portan-
to, especificidades aos cursos.

FUMEP — III
Por fim, ressaltam que 90%

dos professores da Fumep têm
mestrado e doutorado e que, a
exemplo da implantação da EEP
(Escola de Engenharia de Piraci-
caba) em 1969 com auxílio da
Esalq/USP, o processo de implan-
tação do Curso de Direito conta
com o auxílio da Faculdade de
Direito da USP de Ribeirão Preto.

FUMEP — IV
Estão ótimas as explicações

do Conselho de Curadores da
Fumep sobre a Faculdade de Di-
reito. De vez em quando, este Ca-
piau se esquece de alguns deta-
lhes, mas os colaboradores e lei-
tores não. A pergunta, bem ou-
tra, fica: seria possível a encampa-
ção da Escola de Música de Piraci-
caba? A sugestão é do ex-presiden-
te da Câmara, Antonio Messias
Galdino, advogado e jornalista.

‘ADESIVAÇO’
Sábado (17), a partir das 10h,

bolsonaristas de Piracicaba farão
“mega adesivaço” no Estaciona-
mento da Estação da Paulista.
Camisa preta ou branca pode ser
levada para ser adesivada.

Prefeitura zera fila por cirurgias
eletivas em oito especialidades
Resultado é fruto de parceria com o governo estadual, por meio do Mutirão de Cirurgias

Piracicaba zerou a demanda
reprimida de cirurgias em oito es-
pecialidades. Não há mais fila de
espera no município para cirurgia
geral, ortopedia (joelho, pé, mão,
joelho e quadril), histerectomia, la-
queadura, postectomia, freioplas-
tia, varicocele e hidrocele. As infor-
mações são da Coordenação de
Atenção Secundária e da equipe do
SAC (Serviço de Avaliação e Con-
trole), departamentos vinculados
à Secretaria Municipal de Saúde
e responsáveis pelo agendamen-
to dos procedimenos. O resulta-
do positivo é reflexo do apoio que
o município tem recebido do Go-
verno do Estado, por meio dos
mutirões de cirurgias, desde ju-
lho deste ano, por meio da porta-
ria 1388, de 22 de junho de 2022.

O secretário de Estado de Saú-
de, Jean Gorinchteyn, em visita a
Piracicaba na tarde de hoje, 15/09,
falou sobre a parceria. “Nós luta-
mos por um bem comum que é a
vida. Foi desse pensamento que
surgiram todas as ações que mini-
mizaram os impactos da pandemia.
Tivemos muitas dificuldades, os
municípios se ajudavam, as ações
de saúde foram integradas. Essas
ações tornaram a Covid-19 endê-
mica, assim como é a H1N1, e nos

possibilitou agir em outro gargalo
que eram a suspensão das cirurgi-
as eletivas. Hoje, com toda essa
ação integrada pudemos criar o
Mutirão de Cirurgias para desa-
fogar o sistema e acolher os paci-
entes que aguardavam esses pro-
cedimentos por dois anos. Sem es-
sas parcerias, somente com os apa-
relhos estaduais, demoraríamos
mais de dois anos para minimizar
essa fila”, disse Jean Gorinchteyn.

Gorinchteyn, que foi recebido
pelo prefeito Luciano Almeida, pas-
sou pela sede da DRS-X (Diretoria
Regional de Saúde) Piracicaba e
pelo Hospital Unimed, uma das
unidades particulares de saúde do
município parceira no programa
Mutirão de Cirurgias do Gover-
no de SP. Acompanharam a visi-
ta do secretário estadual, tam-
bém, o secretário de Saúde, File-
mon Silvano, o diretor-presiden-
te da Unimed Piracicaba, Carlos
Joussef, e a diretora da DRS-X,
Regiane Portes Mendes. Também
são parceiros do Mutirão os hospi-
tais Regional de Piracicaba (HRP),
dos Fornecedores de Cana (HFC)
e Santa Casa de Misericórdia.

Conforme lembrou Gorin-
chteyn, em todo o Estado a deman-
da reprimida que era de 538 mil

cirurgias hoje é de 319,6 mil proce-
dimentos, uma redução de 40,6%.
Em Piracicaba, a demanda repri-
mida era de 22.740 cirurgias e hoje
é de 15.663, uma redução de 31%.
Esses procedimentos atacaram a
fila acumulada durante a pande-
mia da Covid-19 e que estava inse-
rida pelos municípios na Central de
Regulação do Estado (Cross). “Es-
tar em Piracicaba hoje não é só uma
visita, é formalização de um agra-
decimento a todos os parceiros,
principalmente ao prefeito Lucia-
no e ao secretário Filemon, que tan-
to nos ajudaram durante a pande-
mia”, completou Gorinchteyn.

Luciano Almeida agradeceu o
Estado por “buscar sanar as seque-
las deixadas pela pandemia”, prin-
cipalmente na saúde, onde a inici-
ativa do mutirão tem sido muito
positiva. “Não existe público e pri-
vado, a sociedade é única e tudo
aquilo que pudermos fazer para
melhorar o atendimento nós vamos
fazer. A Unimed é um dos exem-
plos de empresa do setor privado
que tem ajudado muito o setor pú-
blico. A nossa região tem uma es-
trutura eficiente e essa mobilização
e integração dos trabalhos só tra-
zem benefícios à sociedade. A par-
tir disso, vamos desenhar, junto ao

estado, uma estrutura, um concei-
to de saúde que possa atender me-
lhor e com mais eficiência no ser-
viço público de saúde na Região
Metropolitana. Lanço agora o de-
safio ao secretário Jean e espera-
mos essa aproximação para con-
seguirmos resolver outros tantos
problemas que temos”, completou.

Filemon Silvano, secretário de
Municipal de Saúde, lembrou que
os esforços para reduzir os impac-
tos decorrentes da pandemia são
constantes. “Estamos correndo con-
tra o tempo para atender a deman-
da reprimida nos diversos setores
da saúde. Não acaba e não para por
aqui. Continuamos realizando
ações para dar o melhor suporte pos-
sível aos pacientes de Piracicaba”.

Carlos Joussef também agra-
deceu a visita do secretário de Es-
tado de Saúde e deixou a Uni-
med Piracicaba livre para novas
parcerias. “A Unimed tem condi-
ções de ajudar o poder público e
estamos sempre de portas aber-
tas, como sempre estivemos e, a
pandemia foi uma prova disso.
Isso é algo que a Unimed sempre
fez e continuará fazendo. Esta-
mos felizes em poder colaborar
com esse e outros programas do
governo do Estado”, afirmou.

VISITA DO NOVO
O candidato ao Governo do
Estado pelo Partido Novo, Vi-
niciius Poit — acompanhado
pelo candidato da legenda ao
Senado, Ricardo Mellão — es-
teve ontem, 15, na redação de
A Tribuna e foi recebido pelo
diretor, jornalista Evaldo Vi-
cente. A candidata a vice é
Doris Alves, e o Partido Novo
— o único que abriu mão do

Fundo Partidário — que, se-
gundo Poit, “é um partido que
não tem o rabo preso com
político nenhum”. Ele desta-
cou que, em Piracicaba, há
trabalho especial da vereado-
ra Ana Pavão (PL) para rei-
vindicar verbas para a Saú-
de e ele, Poit, como deputa-
do federal, destinou mais de
R$ 5 milhões para a Saúde.

Divulgação

Edição: 12 páginas

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Saúde, vai vacinar contra a Covid-
18 com a 4ª dose (2ª dose adicio-
nal) pessoas com 30 anos ou mais.
O agendamento no site VacinaPira
será liberado hoje, quinta-feira, 15/
09, às 16h. Poderão fazer o agen-
damento as pessoas com 30 anos
ou mais que tomaram a 3ª dose
(1ª dose adicional) há, pelo menos,
4 meses. Para se vacinar contra a
Covid-19 é necessário apresentar
documento de identificação com
foto, CPF, comprovante de residên-
cia em Piracicaba e comprovante
de vacinação com a última dose. O
agendamento é no VacinaPira.

Piracicaba
começa a
vacinar com
a 4ª dose

Divulgação Divulgação

NA SANTA CASA
Recebido pelo provedor da
Santa Casa, João Orlando
Pavão, o secretário estadu-
al de Saúde, Jean Gorin-

chteyn, visitou o hospital na
tarde de ontem, 15. Ele este-
ve acompanhado do diretor da
DRS-X, Hamilton Bonilha. A9

NA UNIMED
Recebido pelo presidente
d a  U n i m e d  P i r a c i c a b a ,
Car los Youssef ,  o secre-
tário de Estado da Saúde,

Jean Gorinchteyn, visi tou
o  hosp i ta l  nes ta  qu in ta -
feira (15), e fez uma ma-
ratona na cidade. A4

Divulgação

RAÍZEN E MIRANTE
Usina solar Raizen, em Taquaritinga, atende parte da demanda de
energia de utilizada nos processos de Mirante e Águas de Matão. A6
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Para os sem-esperanças, Bandeira para a vida inteira
Dois poemas deDois poemas deDois poemas deDois poemas deDois poemas de
Bandeira pelaBandeira pelaBandeira pelaBandeira pelaBandeira pela
manhã, dois aomanhã, dois aomanhã, dois aomanhã, dois aomanhã, dois ao
final da tardefinal da tardefinal da tardefinal da tardefinal da tarde

Estrela da vida
inteira. Ban-
 deira da vida

inteira. Dois poemas
de Bandeira pela
manhã para anunci-
ar o dia. Dois poe-
mas pela tarde, para
distrair a tristeza.
Bandeira para a vida
inteira. Para a vida
que poderia ter sido e que não
foi. Tosse-tosse-tosse. Sua ben-
ção, Bandeira! Sua benção e a
de Santa Tereza. Tereza, não:
Terezinha. Terezinha do meni-
no Jesus. Tosse-tosse-tosse.

Leio Bandeira desde a infân-
cia. Minha melancolia talvez se
irmane à dele. Por isso, nos li-
vros de literatura da escola, eu
criança corria os capítulos a ver
se achava algum poema de Ban-
deira. Foi lendo seus poemas que
entendi o que é poesia. À época,
(ainda) não me foi preciso pro-
fessor de presença-física - bas-
tavam-me os becos linguísticos
de Bandeira, sua angústia cheia
de ladeiras, sua tristeza inscri-
ta em desejos irrealizáveis, sua
dor cômica (crônica e sardôni-
ca) e o urgente lirismo de quem
sabe que na vida não há mais
nada a fazer além de mandar
tocar um tango argentino.

Trinta e três.
Trinta e três. Triste e
três. Minha primeira
decepção amorosa foi
culpa de Bandeira - é
claro. Numa tarde nu-
blada, a menina que
achei que seria a mi-
nha primeira namora-
da ganhou de mim
um poema de Bandei-

ra escrito num cartão de bichi-
nhos guardado num envelope
azul. Era um poema lindo, de
amor, intitulado "Letra para
uma Valsa Romântica" - e dizia:

"A tarde agoniza/Ao santo
acalanto/Da noturna brisa/E eu,
que também morro,/Morro sem
consolo,/Se não vens, Elisa!/Ai,
nem te humaniza/O pranto que
tanto/Nas faces desliza/Do aman-
te que pede/Suplicantemente/Teu
amor, Elisa!/Ri, desdenha, pisa!/
Meu canto, no entanto,/Mais te
diviniza,/Mulher diferente,/Tão
indiferente,/Desumana Elisa."

Tristeza. Meu namorinho
não aconteceu. Acho que a me-
nina que eu amava não gostou
do Bandeira ou talvez tenha
achado estranho o fato de eu ter
lhe oferecido um poema que não
tivesse nada a ver com seu nome
(afinal, a menina que achei que
seria minha primeira namorada

não se chamava Elisa. Fazer o
quê? Mas o poema lhe caía tão
bem! E dizia tanto de minha ago-
nia de menino. Além do mais, era
um poema de Bandeira - oras!)
Mas não foi de jeito. Ela não quis
saber do menino triste que lhe
oferecia a poesia duma da tarde
sem acalanto. Desumana (e fal-
sa) Elisa. Azar o dela. Tosse-tos-
se-tosse. (E então, doutor? Não é
possível tentar o pneumotórax?
Não. Bastam dois poemas de Ban-
deira ao cair da tarde para espan-
tar a solidão. Tosse-tosse-tosse).

Em pleno (e antigo) ginasial,
eu declamava para a classe os po-
emas de Bandeira. Certa vez, li o
"Vou-me embora pra Pasárgada".
Meus amiguinhos adoraram. Es-
pecialmente os meninos. Tive de
repeti-lo várias vezes, principal-
mente os versos "terei as mulhe-
res que quero na cama que esco-
lherei". Foi um furor! Também
gostavam quando o poema dizia
que em Pasárgada "tem prostitu-
tas bonitas pra gente namorar".
Éramos precoces, eu sei. Quando
a professora nos pegou recitando
esses versos, não deu outra: fo-

mos obrigados, de castigo (e que
belo castigo), a decorar o "Trem
de Ferro" inteirinho. Café com
pão, café com pão, café com pão.
Os meninos quiseram me matar.
Café com pão. Eu adorei. Café com
pão. Era mais um poema de Ban-
deira para minha coleção. O-ôooo!

Hoje, a vida ainda segue en-
tre Bandeiras, Glórias, baías e li-
nhas do horizonte. Mas já não
há mais a mesma graça do tem-
po em que Rosa parecia contar a
mim as histórias que contava a
Bandeira menino. Rosa. Totônio
Rodrigues. Tomásia. Agora, por
fim, acho mesmo que todos eles
dormem, profundamente, tam-
bém dentro de minhas lembran-
ças distantes. Porém, e enquan-
to a indesejada das gentes não
chega (e que sua consoada esteja
ainda bem longe), releio Bandei-
ra até arderem-me os olhos.

Bandeira da vida inteira.
Estrela da vida inteira. Da
vida que poderia ter sido e que
não foi. Tosse-tosse-tosse.
Dois poemas de Bandeira pela
manhã, dois ao final da tar-
de. Para os sem-esperanças:
Bandeira para a vida inteira.

———
Alexandre Bragion,
cronista  deste  ma-
tutino desde 2017

Alê Bragion
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José Osmir
Bertazzoni

Nem sempre a
política ou os
romances são

nossos melhores mo-
delos para expressar-
mos a vida quotidiana.
Temos que nos aten-
tar em especial à soci-
edade e aos meios em
que vivemos e devemos respeito.

Vivemos uma democracia
constitucional onde podemos iden-
tificar dois princípios centrais
subjacentes à formatação institu-
cional da nossa democracia cons-
titucional: o princípio da sobera-
nia popular e o princípio da pro-
teção à liberdade dos cidadãos.

Na democracia constitucional
ao Poder Judiciário é atribuído um
papel protetor dos direitos indivi-
duais e coletivos em um sistema, o
sistema de freios e contrapesos -
chamado também de Teoria da
Separação dos Poderes que se faz
garantidor da soberania popular.

De fato, pelo menos desde
meados do século XX observa-se
a disseminação de uma visão que
atribui à magistratura um pa-
pel garantista de grande rele-
vância na dinâmica dos sistemas
democráticos, constituindo-se
um verdadeiro Corpus Júris.

Podemos exemplificar vital
importância nas manifestações a
esse respeito que podem ser encon-
trados em documentos da Orga-
nização das Nações Unidas, como
a Declaração Universal dos Direi-
tos Humanos (1948) e os Princí-
pios Básicos Relativos à Indepen-
dência da Magistratura (1985).

Nos países europeus, desde
a invenção do controle concen-
trado de constitucionalidade
nos anos 1920, por Kelsen, um
papel destacado na defesa dos
direitos sob amparo constitucio-
nal vem sendo exercido por cor-
tes constitucionais especialmen-
te criadas com essa finalidade.

É imperativo entendermos
que todas as pessoas possuem di-
reito à plena igualdade, com de-
mandas analisadas em uma audi-
ência justa e pública por parte de
um tribunal independente e impar-
cial, para decidir seus direitos e
deveres ou do fundamento de qual-
quer acusação criminal contra ele.

Quando a justiça falha, o
Estado Democrático de Direito
está em crise, e uma das formas
de conhecer essas falhas é a
constante prática do "Lawfare"
que se fundamenta nesse cená-
rio em que o poder se torna ile-
gítimo e subversivo projeto de
dominação. Atua a partir da
manipulação de institutos jurí-
dicos que alimenta inúmeras
campanhas de desinformação
digital - as fake news.  Seus re-

flexos são sentidos nos
mais variados ramos -
sejam eles político, eco-
nômico ou social.

Outra expressão
oriunda do direito
norte-americano é o
sham litigation, consa-
grada nos Estados
Unidos após diversos
julgamentos realiza-
dos pela Corte Supre-

ma. Os dois principais casos que
levaram à construção dessa
doutrina foram Eastern Railro-
ad Presidents Conference v.
Noerr Motor Freight Inc. e Uni-
ted Mine Workers v. Penning-
ton, em que se reconheceu que o
direito de petição não apresen-
tou natureza absoluta, legitiman-
do a intervenção da autoridade
antitruste nas hipóteses em que
agentes econômicos privados pra-
ticam infrações contra a ordem
econômica por meio do exercício
abusivo do direito de ação.

Como estamos tratando de
uma matéria muito ampla, não
caberia em um artigo de jornal fa-
larmos sobre todos esses temas,
importes e suas influências na
vida do nosso povo, porém todos
entenderam que uma Suprema
Corte consequencialista e uma
Justiça Estadual cujo julgo de to-
das as demandas partem de seus
próprios interesses. Isso é grave.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado
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Uma Justiça Justa
para um povo justo

Rui Cassavia Filho

Estabelece a "Lei de Respon-
sabilidade Fiscal, no seu ar-
 tigo 14, § 1º, expressa que a

renúncia de receitas "Compre-
ende anistia, remissão, subsídio,
crédito presumido, concessão de
isenção em caráter geral, alte-
ração de alíquota ou modifica-
ção de base de cálculo que impli-
que redução discriminada de tri-
butos ou contribuições, e outros
benefícios que correspondem a
tratamento diferenciado".

O projeto Lei 146/2022 do
Executivo Municipal que trata da
LDO - Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias - em seu quadro do Anexo
III da Lei de Diretrizes Orça-
mentárias Anexo de Metas
Fiscais ESTIMATIVA E COM-
PENSAÇÃODA RENÚNCIADA
RECEITA PIRACICABA. 2023
um total de R$ 30.505.000,00,
onde R$ 8.745.000,00 é para o se-
tor automotivo; R$ 7.960.000,00
é para expansão industrial; e R$
1.835.000,00 é para o Parque Tec-
nológico; isto é R$ 18.850.000,00
que representa 61,79% da Re-
núncia Fiscal destinada às polí-
ticas de desenvolvimento indus-
trial, e os demais 38,20% aos de-
mais setores da economia local.

Cabe aqui R$ 1.160.000,00
em Renúncia Fiscal ao setor de

Habitação entre moradias por
mutirão, moradias de caráter so-
cial, programa Minha Casa Mi-
nha Vida; ao sistema de Trans-
porte Coletivo: R$ 2.570.000,00;
à Taxa de Limpeza Pública: R$
650.000,00. isto é ,  R$
5.540.000,00 uma Renúncia
Fiscal de caráter social, logo
18,16% do total das Renuncias
Fiscais, importando, se assim
quiserem, em incentivos fiscais.

Assim, os outros 20,05% das
renúncias fiscais ficaram espalha-
das pelos demais setores econô-
micos, inclusive aqui o REFIS -
Programa de Regularização Fis-
cal - em R$ 2.870.000,00, que
aqui entre nós, não se trata de
uma renúncia fiscal, mas como
diz a lei de Regularização Fiscal.

Além do Refis, entre as que
estão espalhadas tem-se Progra-
mas de Regularização de Crédito
do SEMAE, Horticultores, Precá-
ria Situação Econômica, Portado-
res de Deficiência Física, Áreas Ver-
des, Hortas e APPs, Horário Espe-
cial Indústria e Comércio, Micro-
empresa, Templos Religiosos e Lo-
jas Maçônicas, Aposentados e Pen-
sionistas e Patrimônio Histórico.

Demonstra aqui que o muni-
cípio deixa de arrecadar R$
30.505.000,00 e necessário se faz
criar soluções para "equilibrar as
contas" de modo que se possa "ze-
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O 'tapa-buraco' da Renúncia fiscal: IPTU e ISSQN" (Parte I)

rar"; então se propõe neste Proje-
to de Lei da Diretrizes Orçamen-
tárias o que segue no quadro:

"Lei de Diretrizes Or-
çamentárias- 2023

Exercício: 2023 ANEXO VII -
Medidas Compensatórias para
Renúncia Fiscal Página l de 1.

Item 1: Aumento na arre-
cadação do IPTU através da am-
pliação da base de cálculo, além
do aprimoramento nos processos de
fiscalização e cobrança;

Item 2: Aumento na ar-
recadação de ITBI através da
ampliação e aprimoramento nos
processos de fiscalização e co-
brança, além de incremento na
arrecadação do ICMS decorrente
do aumento da alíquota;

Item 3: Aumento na ar-
recadação de ISSQN através
da ampliação e aprimoramento
nos processosde fiscalização e co-
brança, além de incremento na
arrecadação do ICMS decorren-
te do aumento da alíquota;

item 4: Redução de débitos
de dívida ativa através da dimi-
nuição da inadimplência dos tribu-
tos além de incremento na ar-
recadação do ICMS decorren-
te do aumento da alíquota;

Assim, meus caros compa-
triotas contribuintes desta ter-
rinha, para "tapar o buraco"
proporcionado pela "gentileza"
da Administração Pública, nes-
ta e outras anteriores, em con-
tribuir para o Desenvolvimen-
to Industrial, o "seu bolso vai
ficar sem fundos" para encher
as "burras" públicas enquanto
a riqueza distribuída só é pro-
porcionada a um único setor da
privilegiado da economia.

Não se espantem quando as
alíquotas dos impostos e taxas
estaduais e federais, hoje alte-
radas "a menor" pela política
"kamikaze" do atual Presidente
da República, e amanhã, depois
das eleições, "à maior" para co-
brir os gastos públicos acima do
teto e encher as "burras" da ad-
ministração federal, e ainda,
aqui nesta "terrinha. pelo "tapa
buraco" proposto pela atual Ad-
ministração Pública local.

Haja linha para costurar nosso
bolso furado!!!

Nota: O REFIS não é uma Re-
núncia Fiscal é uma Regulari-
zação, neste momento está
considerado, então continua…

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
gestor da Proprieda-
de Imobiliária

Ana Paula Peña Dias

Com a retomada
da vida pós-Co-
 vid, o novo nor-

mal não nos parece as-
sim tão normal. A
questão sobre o que é
voltarmos ao que era
antes é muito subjeti-
va e depende do signi-
ficado que a pandemia teve para
cada um. Se por um lado conse-
guimos entender melhor alguns
sentimentos, por outro o isola-
mento social nos trouxe proble-
mas e emoções mal digeridas.

A pandemia foi um estres-
sor crônico que desarranjou o
sistema nervoso. No lado pro-
fissional, altas demandas e car-
ga horária sem limites. No pes-
soal, ela nos forçou a olhar
para dentro e perceber quais são
as áreas da vida que estão em
desequilíbrio. Com funções di-

versas acumuladas e
com as cobranças in-
ternas e externas, a
adaptação nos trouxe
exaustão, angústia e
cansaço. Por conta
destas situações, al-
guns transtornos
mentais surgiram e
outros pré-existentes
ficaram mais intensos.

Segundo pesquisa do Insti-
tuto Ipsos (2021), encomendada
pelo Fórum Econômico Mundi-
al, 53% dos brasileiros declara-
ram que o bem-estar mental pio-
rou um pouco ou muito no últi-
mo ano. Os dados da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS)
confirmam que o Brasil tem a
maior prevalência de transtornos
de ansiedade nas Américas, com
9,3% da população, bem como a
ansiedade, relatada por 5,8% dos
brasileiros. Os dados ainda mos-
tram que a cada ano cerca de 800
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mil pessoas tiram a própria vida.
No Brasil, ocorrem cerca de 32
mortes diárias por suicídio.

Com estes dados percebe-
mos que a piora na saúde men-
tal da população brasileira é
um fato. Um problema real,
não uma 'frescura'. No meu li-
vro "E agora? Como ficam nos-
sas emoções após a pandemia"
trato os temas citados acima.
Junto com um time de especi-
alistas, como Maryana com Y,
Izabella Camargo, Joel Jota,
Camila Magalhães,  Daiana
Garbin, Thiago Godoy, Cinthia
Alves e Cláudia Tenório, falamos
ainda sobre o transtorno ligado
ao esgotamento profissional,
ansiedade alimentar e até mes-
mo a ansiedade financeira.

No próximo mês, a campa-
nha Setembro Amarelo irá abor-
dar questões relacionadas à
saúde mental, especialmente o
suicídio. Os temas discutidos
ainda são considerados tabus
pela sociedade, mas a ideia é
conscientizar as pessoas de que
elas não estão sozinhas, podem
procurar apoio e ajuda médica
para um tratamento eficaz.

Este movimento é de funda-
mental importância, pois refor-
ça não somente o debate em tor-
no do problema, mas também
alertar a população para as de-
vidas soluções. Como resultado,
a campanha colabora para o de-
senvolvimento de uma socieda-
de mais sadia e civilizada.

Como a grande maioria dos
transtornos é de controle, com
os que são crônicos, precisamos
ter um enfoque de cuidado. É
importante deixar claro e difun-
dir a ideia de que recuperar o
equilíbrio interno é possível
com a ajuda de especialistas,
medicamentos e técnicas com-
provadas cientificamente, como
a psicoterapia, a meditação, os
exercícios físicos, a gratidão e,
porque não, o bom humor.

Temos à disposição dois ele-
mentos transformadores, a resi-
liência - a habilidade para supe-
rar adversidades nos momentos
difíceis - e a empatia para se colo-
car no lugar do outro. Com eles,
podemos melhorar nossas rela-
ções e, diante de toda a complexi-
dade do mundo, nos tornar ap-
tos a criar uma vida melhor.

———
Ana Paula Peña Dias é
neurologista,  pales-
trante e autora do li-
vro "E agora? Como fi-
cam nossas emoções
após a pandemia"

Saúde mental é o que interessa

PROMORE (Programa de
Moradia Econômica)

Silvia Morales

Na contramão de
tudo que é pen-
sado e discutido

no Brasil em termos
de política habitacio-
nal, aqui no Municí-
pio de Piracicaba o
PROMORE - Progra-
ma de Moradia Eco-
nômica não é valori-
zado, e isto não é de hoje.

O Programa foi criado em
1988 pelo Sindicato dos Engenhei-
ros no Estado de São Paulo (SE-
ESP) e atua no Município de Pira-
cicaba desde 1991, através da par-
ceria do SEESP com a Prefeitura.

Trata-se de um programa que
presta assessoria técnica para pro-
jetos de habitação popular, ou seja,
arquitetos e engenheiros partici-
pam, elaboram o projeto residen-
cial, fazem o acompanhamento
técnico, de projetos até 70 metros
quadrados para famílias de baixa
renda, ou gratuitos, ou no caso de
projetos especiais a preços a baixo
do mercado, com intuito de ter um
mínimo de qualidade, segurança
e aprovação deste projeto na pre-
feitura, afim de evitar a ilegali-
dade em todos os sentidos.

A EMDHAP - Empresa Mu-
nicipal de Desenvolvimento Habi-
tacional de Piracicaba, é respon-
sável pelo desenvolvimento da po-
lítica habitacional municipal, co-
laborando inclusive para desfave-
lamento. Neste sentido, é o órgão
que a princípio "acolhe, gerencia,
tal programa". Houve um perío-
do, em especial no início da cria-
ção da EMDHAP, década de 1990,
que tal programa foi mais valori-
zado, porém, com o decorrer dos
anos tal programa foi sendo "es-
quecido", ou melhor, não houve

investimentos, apoio,
incentivos, nem em pes-
soal, nem em equipa-
mentos.  Os poucos pro-
fissionais que atuam
neste programa, fica-
ram de "lá para cá".

E olhem que con-
traditório, após os
anos 2000, quando a
emenda constitucio-
nal n. 26/2000, colo-

cou a moradia no rol dos direi-
tos básicos, além da promulga-
ção da Lei Federal do ATHIS nº
11.888/2008, que traz o direito
das famílias de baixa renda a
assistência técnica pública e gra-
tuita para o projeto e a constru-
ção de habitação de interesse
social, em Piracicaba este progra-
ma acaba sendo desprezado cada
vez mais e outros programas do
tipo não foram elaborados.

O Programa de Moradia Eco-
nômica - PROMORE, hoje se en-
contra inclusive fisicamente, des-
vinculado da Prefeitura, funci-
onado no SEESP, e sem incenti-
vo para sua reorganização, en-
quanto a população continua
tão necessitada destes serviços.

———
Silvia Maria Morales, en-
genheira civil, especialis-
ta e mestre em urbanis-
mo, integrante do man-
dato coletivo "A Cidade É
Sua!", do Partido Verde
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O PRIMEIRO MUNDO
SOFRENDO
Países considerados da linha

de frente do planeta estão viven-
do uma crise impensável: conse-
quência da pandemia e da guer-
ra na Ucrânia.  A Europa teme o
desabastecimento com a falta de
grãos. Grave mesmo, é a falta da
energia elétrica que subiu 80%,
lembrando que os europeus de-
pendem do gás russo. Alguns
exemplos da atual realidade: em
Berlim, 1.500 postes de luz nas
ruas estão desligados e água
quente racionada; na Itália e Es-
panha, existe limite para uso do

ar condicionado; na Holanda
pede-se banho em 5 minutos. Na
suíça e em todo o continente, às
10 da noite apaga-se tudo, co-
meçando pelas vitrines de lojas.
Fala-se até em armazenar lenha.

PONTO FINAL
Inflação é a vilã no mun-

do. Na Rússia é de 15% e na
maioria dos países da União
Europeia, chega aos dois dígi-
tos. Nos Estados Unidos 8,3%,
na Argentina 70%, na Vene-
zuela 500% e no Brasil 7,11%,
com registro de deflação após
seis quedas consecutivas.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 16 de setembro de 2022 A3

Luiz Carlos Motta

No Brasil, o sui-
cídio mata mais
do que aciden-

tes no trânsito, tu-
berculose e violência
interpessoal, entre os
jovens de 15 a 29 anos.
É a quarta causa de
mortes nesta faixa de
idade. Esses números
preocupantes são da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS).

Uma análise mais detalhada
das estatísticas da OMS mostra
que em todo o mundo, os casos de
suicídio chegam a 800 mil. No
Brasil, os registros se aproximam
de 14 mil casos por ano, uma mé-
dia de 38 suicídios por dia. A cada
100 mil homens brasileiros, 12,6%
cometem suicídio; entre mulheres,
a comparação aponta para 5,4%
casos de suicídio a cada 100 mil.

DOENÇAS MENTAIS -
Embora os números estejam di-
minuindo em vários países, nas
Américas a situação é diferen-
te. Vários países vão na contra-
mão dessa tendência, com ín-
dices que não param de aumen-
tar, segundo a própria OMS.
Sabe-se que praticamente 100%
de todos os casos de suicídio
estavam relacionados às doen-

ças mentais, princi-
palmente não diag-
nosticadas ou trata-
das incorretamente.
Dessa forma, a maio-
ria dos casos poderia
ter sido evitada, se es-
ses pacientes tivessem
acesso ao tratamento
psiquiátrico e infor-
mações de qualidade.

Psiquiatras experi-
entes apontam que quando uma
pessoa decide terminar com a sua
vida, os seus pensamentos, senti-
mentos e ações apresentam-se mui-
to restritivos, ou seja, ela pensa cons-
tantemente sobre o suicídio e é inca-
paz de perceber outras maneiras de
enfrentar ou de sair do problema.

 A biblioteca virtual em Saú-
de do Ministério da Saúde pro-
cura definir uma pessoa com per-
fil suicida: tem um comporta-
mento com determinantes multi-
fatoriais e resultado de uma com-
plexa interação de fatores psico-
lógicos e biológicos, inclusive ge-
néticos, culturais e socioambien-
tais. Dessa forma, deve ser consi-
derado como o desfecho de uma
série de fatores que se acumulam
na história do indivíduo, não po-
dendo ser considerado de forma
causal e simplista apenas a deter-
minados acontecimentos pontu-
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ais da vida do sujeito. É a conse-
quência final de um processo.

Ainda segundo a biblioteca
virtual, a prevenção do suicídio
não se limita à rede de saúde, mas
deve ir além dela, sendo necessá-
ria a existência de medidas em di-
versos âmbitos na sociedade, que
poderão colaborar para a diminui-
ção destas altas taxas de mortes.
A prevenção deve ser também um
movimento que leve em considera-
ção os aspectos biológico, psicológi-
co, político, social e cultural, no qual
o indivíduo é considerado como um
todo em sua complexidade.

INFORMAÇÃO - Informar-
se para aprender e ajudar o próxi-
mo é a melhor saída para lutar
contra esse grave problema de saú-
de pública. É muito importante que
as pessoas próximas ao paciente,
saibam identificar que alguém está
pensando em se matar e a ajude,
tendo uma escuta ativa, com empa-
tia e sem julgamentos. A orientação
para procurar um psiquiatra é reco-
mendável. O profissional vai saber
como lidar com essa situação.

Campanhas de conscientiza-

ção para reduzir o número de víti-
mas são sempre bem vindas. Des-
de 2014, a Associação Brasileira de
Psiquiatria - ABP, em parceria com
o Conselho Federal de Medicina -
CFM, organiza a campanha inti-
tulada Setembro Amarelo. Atual-
mente, o Setembro Amarelo é a
maior campanha do gênero no
mundo. O lema é "A vida é a me-
lhor escolha!" e diversas ações já
estão sendo desenvolvidas.

CVV: 188 - Você caro leitor,
cara leitora que dedicou parte do
seu precioso tempo para ler este
texto até aqui, fale com seus ami-
gos, com seus parentes, com seus
colegas de trabalho e até com seus
vizinhos sobre o assunto. A infor-
mação é uma importante estraté-
gia para salvar vidas. A valoriza-
ção da vida contempla a valoriza-
ção dos amigos, da família e da
religiosidade. Neste sentido, gos-
taria de destacar o belo trabalho
que o Centro de Valorização da
Vida (CVV) vem desenvolvendo
em todo o Brasil. O CVV oferece
apoio emocional e gratuito pelo
fone 188 e também pelo site
www.cvv.org.br/#ligue188. Se
necessário,  procure ajuda. Vi-
ver é sempre a melhor opção.

———
Luiz Carlos Motta é De-
putado Federal (PL/SP)

Setembro amarelo: "A vida é a melhor escolha!"

Antonio Lara

Da condição de
herói nacional
Sérgio Moro

vê-se associado a tudo
que o leva ao descrédito.

A mais grave pu-
nição que um juiz po-
deria receber é a de ter
julgado, por quem de
direito, o STF-Supremo Tribunal
Federal, como incompetente e
parcial. Bastaria este julgamen-
to para o hoje ex-juiz, Sérgio
Moro, enfiar sua viola no saco e
nunca mais falar de justiça e
tampouco de política, menos ain-
da, que um dia se tornaria can-
didato a um mandato eletivo.

Ainda assim, tanto ele quan-
to sua esposa, Rosangela Moro, são
candidatos a eleição deste ano: ele
a senador pelo Estado do Paraná
e ela a deputada federal pelo Esta-
do de São Paulo. Daí a pergunta
que não pode e nem deve calar:
eles vivem separados ou qual dos
dois esta falseando o seu domici-
lio? A própria justiça já julgou que
o domicilio que Sérgio Moro con-
fessou quando pretendia ser
candidato a senador pelo Esta-
do de São Paulo era falso. O mes-
mo se esperava da sua esposa, já
que propagam ser um casal exem-
plar. Se sim, dormem juntos.

Se como juiz Sergio Moro se
revelou incompetente e parcial,
como político, bastou a sua curta
temporada para cometer os piores
comportamentos enquanto estre-
ante no mundo da política. Festi-
vamente filiou-se ao Podemos na
pretensão de se candidatar a pre-
sidente da Republica e dele se afas-
tou sem sequer comunicar a presi-
dente do referido partido, no caso,
a deputada federal Renata Abreu.
Saiu como fugitivo e se filiou ao
União Brasil, na pretensão de ser

candidato a senador
pelo Estado do Paraná,
desta feita, traindo àque-
le que foi o seu maior de-
fensor e padrinho políti-
co, o senador Álvaro
Dias, com quem con-
correrá e, logicamente,
buscará derrotá-lo.

Dizem, e é verda-
de, que no nosso ambi-

ente político a traição tem sido
bastante comum, mas algumas
delas são imperdoáveis, e este
vem ser o caso. Jamais o senador
Álvaro Dias chegou a pensar que
nas eleições  deste ano a sua cria
política, Sérgio Moro, viesse ame-
açar a sua pretendida reeleição.

Os eleitores paranaenses
estão diante do seguinte dile-
ma: qual dos dois irá eleger, e
ao próprio Sérgio Moro, em 2º
turno, em quem irá votar se em
Jair Bolsonaro ou em Lula.

Enquanto xerife da Opera-
ção Lava-Jato, de triste memó-
ria, Sérgio Moro comprometeu
seriamente a nobre função que é
reservada aos nossos juízes e
muito contribuiu para a crimi-
nalização da nossa atividade po-
lítica. Se assim for julgado e es-
pero que seja, jamais será eleito.

Que o nosso ambiente pre-
cisa ser melhorado, não resta
à menor dúvida, mas para tan-
to, gente do tipo Sérgio Moro
jamais poderá integrá-lo se foi
um péssimo juiz, por certo se-
ria um péssimo político.

———
Antonio Lara, articulista
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Enfiando a viola no saco
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Bebel, em São Paulo, defende
Iamspe e piso dos enfermeiros
Durante ato de campanha, realizado na quarta-feira, 14, a deputada
estadual voltou a defender o Hospital do Servidor e o piso da categoria

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) fez campanha
quarta (14), pelas ruas centrais
de São Paulo, e participou ativa-
mente de ato público em defesa
do Hospital do Servidor, do Ia-
mspe e do piso salarial nacional
da enfermagem, inclusive lem-
brando que já tramita na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo projeto de lei de sua auto-
ria que cria o piso estadual do
enfermeiro, do auxiliar de enfer-
magem, do técnico de enferma-
gem e da parteira. Ao lado do
deputado federal Alexandre Pa-
dilha (PT), assim como de Ana
Cristina Manente, presidenta da
Associação dos Funcionários do
Iamspe, e de Célia Regina Costa,
do Sindsaude, Bebel se posicionou,
mais uma vez, em defesa do Insti-
tuto e do piso salarial nacional da
enfermagem. Aprovado pelo con-
gresso nacional, não cabe ao STF
segurar a implementação do piso.
“Que a lei seja aplicada”, falou.

No ato, em frente ao Hospital
do Servidor Público, debaixo de
chuva, a Professora Bebel destacou
que “um dos compromissos assu-
midos pelo nosso mandato popu-
lar na eleição de 2018 foi o da defe-
sa da saúde pública e do Iamspe,
em particular. Na Alesp e fora dela,
dei continuidade a uma luta da
qual já participava há mais de 30
anos, como professora, servidora
pública, sindicalista e, agora, de-
putada estadual”, declarou.

A deputada diz que os servi-
dores são os responsáveis por sus-
tentar o IAMSPE com suas contri-
buições mensais e defende o apri-
moramento do Instituto, estenden-
do o atendimento a todas as regi-

ões do Estado, além de melhoria
na qualidade do atendimento e
valorizar os seus funcionários.
“Exigimos participar da gestão do
Iamspe por meio de um Conselho
de Administração paritário e
também queremos que ao Esta-
do, de acordo com a lei, contri-
buir com 3% sobre a folha de pa-
gamento, mesmo percentual com
o qual contribuímos”, ressaltou.

A deputada Bebel, que desti-
nou recursos ao IAMSPE, atra-
vés de emenda parlamentar, é
autora de requerimento para ins-
talação de CPI na Assembleia Le-
gislativa de São Paulo para inves-
tigar favorecimentos em terceiri-
zações e outras irregularidades e
coordenadora da Frente Parla-
mentar em Defesa do IAMSPE.

PANFLETAGEM –Logo
após o ano, mesmo debaixo de
chuva, a deputada Professora
Bebel, acompanhada de apoiado-
res, realizou panfletagem na La-
deira Porto Geral, no centro de
São Paulo. “Dialogamos com o
povo trabalhador do comércio,
com os consumidores e com os
transeuntes e ouvimos o que as
pesquisas já nos dizem: que os
cidadãos estão cansados da in-
flação, do desemprego e do clima
de ódio que contaminou nosso
país. Falamos de nossas propos-
tas e do nosso mandato popular.

Saímos com o sentimento de
dever cumprido, e com a certeza
que começa a surgir no horizonte
a possibilidade de voltarmos a
sorrir e sonhar, com Lula presi-
dente, Haddad governador, Már-
cio França senador, e com a re-
novação do nosso mandato como
deputada estadual”, concluiu.

Fotos: Divulgação

1- A deputada Professora Bebel posa para foto durante
campanha de rua, em São Paulo. 2- A Professora Bebel com
o deputado Alexandre Padilha em ato em defesa do piso da
enfermagem e do IAMSPE. 3- A deputada Professora Bebel
em campanha pelas ruas centrais de São Paulo
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Sindicato convoca
manifestação regional
pelo piso da enfermagem
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Filme A Nova Onda do Imperador será exibido no projeto Cineteca
O filme A Nova Onda do Im-

perador será exibido amanhã, 17,
às 10h, gratuitamente, na Bibli-
oteca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto, como parte do
projeto Cineteca. A sessão é uma
parceria entre a Biblioteca e o
Museu da Imagem e do Som de
Piracicaba (Misp), em parceria
com o MIS - SP, por meio do pro-
jeto Pontos MIS. A Biblioteca e o
Misp são mantidos pela Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac).

A Nova Onda do Imperador é
um filme de animação produzido
pela Walt Disney, que conta a his-
tória de um imperador adolescen-
te (David Spade) que é transfor-

mado numa lhama por sua ex-
conselheira (Eartha Kitt), e de-
pois consegue a ajuda de um líder
de um vilarejo (John Goodman)
para conseguir retornar a sua for-
ma normal e voltar ao palácio.

SERVIÇO
Projeto Cineteca, com exibição
do filme A Nova Onda do Im-
perador. Amanhã, 17, às 10h,
com entrada gratuita e classi-
ficação livre. No Anfiteatro Al-
ceu Maynard Araújo, da Biblio-
teca Pública Municipal (rua
Saldanha Marinho, 333, Cen-
tro). Próximas exibições serão
divulgadas nas redes sociais
da @bibliotecadepiracicaba e
do @misp_piracicaba.

A Nova Onda do Imperador é uma produção da Walt Disney

Divulgação

O Sinsaúde (Sindicato dos
Empregados em Estabelecimentos
de Saúde de Campinas e Região)
convoca sua base para uma nova
manifestação, hoje, 16, às 14h, em
prol do cumprimento da lei 14.434/
2002, que instituiu o Piso Nacio-
nal da Enfermagem. A luta pela
efetivação do piso salarial ganha
volume e força na sociedade, de-
pois da suspensão dos efeitos da lei
pelo ministro do STF, Luís Roberto
Barroso, e das manifestações de re-
púdio a esta decisão ocorridas em
todo o País na semana passada.

A região de Campinas integra
e fortalece um grande movimento
nacional em defesa da categoria,
que reúne entidades de classe, cen-
trais sindicais, sindicatos de tra-
balhadores de áreas diversas. O
Sinsaúde chama os mais de 80 mil
profissionais que atuam em 172 ci-
dades do Interior de São Paulo para
este novo ato, em conjunto, nas 18
cidades onde há sedes e polos de
atendimento. Em Campinas, a ma-
nifestação se concentrará no Lar-
go do Rosário e, acompanhada de
carro de som e distribuição de car-
ta aberta à população, percorrerá a
Avenida Francisco Glicério até o
Largo do Pará. Cada subsede or-
ganizará sua manifestação de acor-
do com a realidade local: America-
na, Amparo, Araraquara, Araras,
Atibaia, Bragança Paulista, Drace-
na, Espírito Santo do Pinhal, Gar-

ça, Indaiatuba, Itapira, Itu, Jundi-
aí, Limeira, Marília, Mogi Guaçu,
São João da Boa Vista e Tupã. A
orientação é concentração em fren-
te da unidade do Sindicato e cami-
nhada pelas ruas principais. Have-
rá em todas estas cidades distribui-
ção de carta aberta à população.

O Sindicato ainda organiza
um abaixo-assinado para fazer
parte do processo de julgamento
da Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade, movida no STF, como
“amigo da corte” (Amicus curiae).
O documento já tem mais de mil
assinaturas e está disponível no
www.sinsaude.org.br. O Sindica-
to também disponibiliza em seu
site os e-mails dos ministros para
que os trabalhadores enviem
mensagens ao Supremo para que
derrubem a medida cautelar que
suspende os efeitos da lei.

“É hora de lutar pelos nos-
sos direitos e reivindicar que
lei seja cumprida, porque o
piso é uma conquista de mais
de 30 anos de luta”, afirma a
presidente do Sinsaúde, Sofia
Rodrigues do Nascimento.

O Supremo Tribunal Federal
decidirá hoje, 16, se mantém ou não
a suspensão de 60 dias dos efeitos
da lei 14.434/2022, que instaurou
o piso da enfermagem. Enfermei-
ros, técnicos, auxiliares e parteiras
já deveriam ter recebido o novo
salário no dia 6.
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Unimed participa do mutirão
das cirurgias do Governo de SP
Cooperativa médica reafirma a responsabilidade social com a comunidade

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Piracicaba integra 5ª edição
do Dia Mundial da Limpeza

O presidente da Unimed Pira-
cicaba, Carlos Joussef, recebeu,
ontem, 15, o secretário de Estado
da Saúde, Jean Gorinchteyn, para
visita no complexo hospitalar da
Cooperativa, que, a partir de ago-
ra, passa a integrar a lista de insti-
tuições privadas participantes do
Mutirão das Cirurgias do Governo
de São Paulo, na região do Depar-
tamento Regional de Saúde de Pi-
racicaba (DRS). A iniciativa faz
parte do compromisso social da
Operadora com a comunidade.

“Mais do que oferecer um ser-
viço assistencial de qualidade para

Divulgação

Regiane Mendes, Carlos Joussef, Jean Gorinchteyn, Luciano Almeida, Hamilton Bonilha e Filemon Silvano

os mais de 190 mil beneficiários,
temos o compromisso de retribuir
a confiança de Piracicaba e região
por meio de ações sociais que be-
neficiem aqueles que necessitam
de cuidados especiais”, disse Jous-
sef, durante visita ao Hospital
Unimed Piracicaba com represen-
tantes do governo estadual.

O mutirão, iniciado em junho
deste ano, já reduziu em 40,6% a
fila de cirurgias eletivas em todo o
Estado. Até então, a demanda re-
primida que era de 538 mil cirurgi-
as, hoje é de 319 mil. No total, o
movimento contempla 54 procedi-

mentos, de sete especialidades di-
ferentes. “Para que pudéssemos
participar, reorganizamos nossas
equipes médica e de enfermagem
para que não comprometesse a ro-
tina de cirurgias eletivas de benefi-
ciários já agendadas para as próxi-
mas semanas. Estão programados
mais de 280 procedimentos nos fi-
nais de semana”, reforçou Joussef.

A região de Piracicaba tam-
bém foi beneficiada com as ações
da Secretaria de Estado da Saúde,
que equalizou em 32,7% a espera
por uma cirurgia eletiva, passando
de 34 mil para 22,9 mil pessoas.

“Durante a pandemia, pela
necessidade de salvar vidas, o
Estado teve que adiar as cirur-
gias eletivas, aquelas não urgen-
tes. Agora, com a queda nos ín-
dices de Covid-19, que se deram,
principalmente, pelos protocolos
de segurança implantados pelo
Governo de SP e pela vacinação,
estamos trabalhando para zerar
essa demanda reprimida, o que
não seria possível sem contar
com o apoio de hospitais priva-
dos, como o da Unimed Piraci-
caba”, finalizou o secretário de
Estado da Saúde, Gorinchteyn.

A Prefeitura, por meio do
Núcleo de Educação Ambiental
(NEA) da Secretaria de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema), ar-
ticula a participação de Piraci-
caba na 5ª edição do Dia Mun-
dial da Limpeza, ação global que
busca o engajamento comunitá-
rio visando promover a limpeza
do planeta. O NEA está cadas-
trado como líder do programa.

O Dia Mundial da Limpeza, no
município, contará com seis ações
simultâneas, em diferentes locais e
qualquer pessoa pode participar.
Porém, todos os interessados são
estimulados a se cadastrar como
voluntários no site g2g.to/puc2;
além disso, podem registrar suas
ações para que, assim, Piracica-
ba possa entrar para o relatório
das ações realizadas no Brasil.

Os realizadores das ações
são Pira no Plogging, Associa-
ção dos Moradores do Bairro
Santa Rosa Ipês e Palmeiras,
Associação Protetora do Bairro
Jardim Santa Rosa, Associação
de Moradores e Amigos do Bair-
ro Nova Piracicaba e Livress As-
sessoria Esportiva, Coletivo do
Meio Ambiente de mandato do
vereador Paulo Camolesi e Gru-
po dos Escoteiros Piracicaba 165).

“As ações em Piracicaba terão
como objetivo principal a sensibili-
zação da população em relação ao
descarte incorreto de resíduos, por
meio de mutirões de limpeza. As
equipes estarão distribuídas em seis
locais diferentes, agindo simulta-
neamente e com vários voluntári-
os ajudando nas atividades. Esse
movimento é importante para o
município, pois além do seu viés
educativo, torna Piracicaba cida-
de integrante do mapa global do
Dia Mundial da Limpeza”, explica
Laís Ferraz de Camargo, educa-
dora ambiental do NEA/Sedema.

MOVIMENTO – O Dia
Mundial da Limpeza, liderado

pelo movimento Let´s Do It
World, une 191 países e milhões
de pessoas em todo o mundo para
limpar o planeta em apenas um
dia. O movimento começou na Es-
tônia em 2008 como uma inicia-
tiva para limpar todo o país em
cinco horas. Na ocasião, 50 mil
pessoas se reuniram no movimen-
to naquele dia. Porém, em 2018,
oficialmente ocorreu o primeiro Dia
Mundial da Limpeza, nascendo,
assim, a ação global. No Brasil, o
Dia Mundial da Limpeza é coorde-
nado pelo Instituto Limpa Brasil.

Além dos mutirões de limpe-
za, o programa adota o conceito Eu
Cuido do Meu Quadrado já em
duas edições, com o objetivo de que
cada voluntário participe mesmo de
dentro da sua própria casa reali-
zando alguma das atividades pro-
postas (limpeza ambiental, digital,
solidária e mental). Mais informa-
ções podem ser acessadas no site
do Limpa Brasil: https://limpa
brasil.org/diamundialdalimpeza/.

PROGRAMAÇÃO – Confi-
ra abaixo os locais de encontro de
todas as ações: 1 - Em frente ao
ginásio Waldemar Blatkauskas
(com realização do Pira no Plog-
ging); 2 - Centro Comunitário San-
ta Rosa (com realização da Asso-
ciação dos Moradores do Bairro
Santa Rosa Ipês e Palmeiras); 3 -
Rua Manoel Lopes Alarcon, em
frente à rotatória da entrada do
Residencial Jequitibá, 440 (com
realização da Associação Proteto-
ra do Bairro Jardim Santa Rosa);
4 - Ponte do Morato, na avenida
Cruzeiro do Sul (com realização da
Associação de Moradores e Ami-
gos do Bairro Nova Piracicaba e
Livres Assessoria Esportiva); 5 -
Escola Municipal Rachel de
Queiroz (com o Coletivo do Meio
Ambiente de mandato do verea-
dor Paulo Camolesi); e 6 - Casa
da Amizade (com o Grupo dos
Escoteiros Piracicaba 165).
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Mais de 100 pessoas participam do
último dia da Sipat da Prefeitura

Divulgação

Érica Casagrande disse que as empresas devem estar
preparadas para identificar os casos de transtorno mental

Mais de 100 pessoas passa-
ram pelo anfiteatro do Centro
Cívico quarta-feira, 14, nos perí-
odos da manhã e tarde, durante
o último dia da Semana Interna
de Prevenção de Acidentes da
Prefeitura (Sipat), com progra-
mação voltada para os temas
educação financeira e saúde
mental no ambiente de trabalho.

Organizado pela Comissão
Interna de Prevenção de Aciden-
tes (Cipa), o evento promoveu
durante três dias, de 12 a 14/
09, a discussão sobre assuntos
relevantes voltados à saúde e se-
gurança do trabalhador no pe-
ríodo de pós-pandemia.

No período da manhã, os ge-
rentes do Sicredi Aureliano Por-
teiro Júnior e Márcia Correia de
Souza Rinaldi lembraram que a
educação financeira nunca foi
tão atual, oferecendo dicas de
como aprender a economizar e
compreender melhor os produ-
tos e serviços financeiros exis-
tentes no mercado, entre eles os
juros do cartão de crédito, infla-
ção e poupança, entre outros.

De maneira didática, eles
classificaram o comportamento
financeiro dos cidadãos em cinco
perfis distintos e a partir daí en-
sinaram os presentes, indepen-
dente de faixa etária ou classe
social, a cuidar melhor de suas
finanças, evitando principalmen-
te os gastos supérfluos. “Essa é
uma dica importante porque 60%
das dívidas dos brasileiros foram

resultados de compras feitas por
impulso”, destacou Márcia.

SAÚDE MENTAL - As psi-
cólogas Maila Sanchez, Tamara Ca-
legaro, Érica Casagrande, Fernan-
da Just, Lílian Vieira e Bárbara Sou-
za Campos foram as profissionais
que trataram sobre os desafios da
saúde mental no ambiente de tra-
balho. Elas foram unânimes ao afir-
mar que a procura por terapia au-
mentou muito em todos os segmen-
tos da vida cotidiana, principalmen-
te após a pandemia da Covid-19.

Érica Casagrande lembrou que
o Brasil possui um grande índice
de trabalhadores que se afastam
do emprego por diagnósticos de
transtornos mentais. Ela destacou
que as empresas hoje devem estar
preparadas para identificar essas
situações para melhorar as condi-
ções no ambiente de trabalho. “Os
trabalhadores por sua vez também
precisam se conscientizar de que
precisam de ajuda profissional nes-
tas condições”, alertou a psicóloga.

REFLEXÃO - Ao fazer um
balanço da Sipat 2022, o secretá-
rio de Administração, Dorival
José Maistro, se mostrou satisfei-
to, dizendo que o evento cumpriu
plenamente os seus objetivos, pro-
pondo a discussão sobre temas
atuais mais relevantes ao ambien-
te de trabalho. O presidente da
Cipa, Narzi Alves, também desta-
cou a qualidade dos palestrantes,
reconhecidos pela capacidade téc-
nica e experiência na área, como
um dos pontos altos do evento.

Pessoas em situação de rua
são tema da audiência pública
que a Câmara Municipal de Pi-
racicaba realiza em seu plenário,
hoje, 16, às 14h. A convocação
partiu do vereador em exercício
Reinaldo Pousa, autor do reque-
rimento 633/2022. Ele classifica
como “alarmante” o aumento do
número de pessoas em situação
de rua em Piracicaba, aponta a
insegurança da população com
abordagens, assaltos e cons-
trangimentos sofridos e cita
“denúncia de que municípios vi-
zinhos estariam descarregando
pessoas em situação de rua na
praça José Bonifácio”, no Centro.

“As pessoas em situação de
rua vivem em praças, embaixo de
viadutos e pontes, além de locais
degradados, como prédios e ca-
sas abandonados e carcaças de
veículos, onde têm pouca ou ne-
nhuma higiene”, afirma Reinal-
do Pousa no requerimento, acres-
centando “uma série de questões
inoportunas”, como violência,
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Pessoas em situação de rua são tema de audiência pública

Audiência pública acontece no plenário da Câmara, a partir das 14h

Fabrice Desmonts

falta de saneamento básico e fal-
ta de alimentação, que devem ser
debatidas na audiência pública.

Estão convocados a virem à
Câmara os secretários munici-
pais Filemon Silvano, de Saúde,
Euclidia Fioravante, de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social,
Alex Gama Salvaia, de Defesa do
Meio Ambiente, e José Luiz Gui-
dotti Junior, de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo, e o comandante da Guarda
Civil Municipal, Sidney Nunes.

O requerimento também
convida as seguintes pessoas a
participarem da audiência públi-
ca: o prefeito Luciano Almeida;
Rosimeire Aparecida Bueno Jor-
ge, pelo Conselho Municipal de
Assistência Social; Samaris Alder-
li Alves, pelo Conselho Municipal
Sobre Álcool e Outras Drogas;
Giovana Romagnolli da Silva, pelo
Centro Pop (Centro de Referên-
cia Especializado para População
em Situação de Rua); Vanderlei
Ricardo Jangrossi, pelo Comitê

Pop Rua; Marcelo Cançado, pela
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba); Antonio
Pedro Carvalho, pela CDL (Câma-
ra de Dirigentes Lojistas); Itacir
Nozella, pelo Sindicato do Comér-
cio; o juiz Marcos Douglas Velo-
so Balbino da Silva, pelo Fórum
de Piracicaba; Carlos Paulo Tra-
vain Filho, pelo Ministério Públi-

co; e Fernanda Dal Picolo, presi-
dente da OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil) de Piracicaba.

A TV Câmara transmite ao
vivo a audiência pública pelos
canais 11.3 em sinal digital, 4
da Claro/Net e 9 da Vivo Fi-
bra, pelo facebook.com/camara
piracicaba e pelo youtube.com/
tvcamarapiracicaba.
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Paróquia São João
Batista Precursor realiza
“Festa da Primavera”

AAAAAÇÃOÇÃOÇÃOÇÃOÇÃO

GCM resgata saruê
de casa no Morumbi

A Paróquia São João Batista
Precursor realizará hoje, 16, e
amanhã, 17, às 19h e 18h, respec-
tivamente, a Festa da Primavera,
em espaço na avenida Comenda-
dor Luciano Guidotti, 1.476 (ao
lado da Semutran), com entrada
gratuita. O evento conta com
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac).

A Festa da Primavera, que
conta com um grupo de volun-
tários da paróquia, terá música
ao vivo e grande infraestrutura.

No cardápio, delícias como cus-
cuz, pastel, espetinhos, cachor-
ro-quente, doces e bebidas. Tam-
bém haverá a presença de food-
trucks para atender todas as
preferências gastronômicas.

SERVIÇO
Festa da Primavera da Pa-
róquia São João Bat is ta
Precursor. Dias 16 e 17/09,
às 19h e 18h, respectiva-
mente. Na avenida Comen-
dador Luciano Guidott i ,
1.476, Caxambu (ao lado da
Semutran). Entrada gratuita.

Divulgação

Festa conta com voluntários da Paróquia São João Batista Precursor

Um pedido inusitado che-
gou ao 153, telefone da Guarda
Civil, na manhã de ontem, 15:
uma mulher, ao se preparar
para sair de casa para o traba-
lho se deparou com um saruê
no portão. Receosa de como o
animal poderia reagir, ela acio-
nou a Guarda Civil para auxili-
ar na remoção do animal.

A viatura 82, com a equipe
formada pelos GCs Levandoski
e J. Souza, foi ao local, conver-
sou com a moradora e resga-
tou o gambá, que estava acua-

do por dois cães. Os GCs colo-
caram o saruê em um recipien-
te, foram até uma área verde e
o devolveram à natureza.

Os saruês são gambás im-
portantes na cadeia alimentar
porque se alimentam de inse-
tos e roedores e aracnídeos,
como o carrapato, e auxiliam
na não proliferação de pragas
urbanas. Prendê-los, comerci-
alizá-los, maltratá-los ou matá-
los é crime passível de multa e
prisão, de acordo com a Lei de
Crimes Ambientais, 9605/1998.

Acuado por cães da residência, animal foi
resgatado e devolvido à natureza pelos GCs

Divulgação
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Prefeito autoriza convocações
de servidores na Educação
Processo, em andamento, foi iniciado em julho e resultará na contratação de 620 novos servidores
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Artistas modernistas são tema
de roteiro turístico gratuito

Para amenizar o problema de
déficit de funcionários na Rede
Municipal, a Secretaria Municipal
de Educação, a pedido do prefeito
Luciano Almeida, tem efetuado
convocação de novos servidores
para atuarem dentro e fora das
salas de aula de Piracicaba. O pro-
cesso, em andamento, foi iniciado
em julho e vai resultar na contra-
tação de 620 novos servidores.

De acordo com a Secretaria
de Educação, 278 novos profissi-
onais já atuam nas unidades es-
colares. E na terça-feira, 13, o pre-
feito Luciano Almeida autorizou
o chamamento imediato de 216
novos profissionais, advindos do
concurso público 002/2022. A efe-
tivação dessas convocações depen-
de apenas da homologação do re-
sultado pela Fundação para Ves-
tibular da Universidade Estadual
Paulista Júlio Mesquita Filho (Vu-
nesp), responsável pelo concurso.

Os 216 novos servidores estão
divididos em 70 professores de
Educação Infantil, 88 professores
de Ensino Fundamental, 32 escri-
turários, 13 novos orientadores de
alunos, 5 novos auxiliares de ação
educativa, 5 professores de Educa-
ção Física e 3 secretários de escola.
Desse concurso (002/2022) já fo-
ram convocados 62 auxiliares de
ação educativa e 18 orientadores
aprovados para os cargos de fase
única do concurso, os quais inicia-
ram suas funções na Rede em 1°/09.

“Com esse importante reforço
no pessoal, a Rede Municipal de
Educação reduz expressivamente o
seu déficit de servidores e contri-
bui com a qualidade no serviço
prestado aos nossos alunos, desa-
fogando servidores e melhorando
o ambiente escolar. Nosso princi-
pal objetivo, aliado ao aumento de
pessoal, é ofertar estruturas e aten-
dimento de qualidade a todos os
matriculados na Educação Muni-
cipal”, destaca Luciano Almeida.

“Assumimos o compromisso e
estamos trabalhando para resolver
de vez a falta de servidores em nos-
sa rede, problema grave que impac-
ta diretamente a educação piraci-
cabana. A autorização do prefeito
Luciano, para a imediata convoca-
ção após a homologação do con-
curso, demonstra que a Educação
é prioridade de gestão”, pontua o
secretário da Pasta, Bruno Roza.

Todo o processo do concur-
so é de responsabilidade da Fun-
dação para Vestibular da Univer-
sidade Estadual Paulista Júlio
Mesquita Filho (Vunesp). Para
mais informações acesse: www.
piracicaba.sp.gov.br/editais/1.

Convocação dos novos colaboradores aprovados em
concurso público para a Educação de Piracicaba depende
da homologação do resultado pela Fundação Vunesp

Divulgação

CONVOCAÇÕES DE
TEMPORÁRIOS – Comple-
mentando os 620 novos servi-
dores, somando aos servidores
concursados, a Educação de
Piracicaba também convocou
entre os meses de julho e agos-
to,  professores substitutos
temporários do Processo Sele-
tivo nº 01/2022 para assumi-
rem vagas da Educação Infan-
til e no Ensino Fundamental na
Rede Municipal de Educação.

A SME buscava, com o pro-
cesso, preencher 160 vagas, as
quais foram ampliadas por
meio de autorização do prefeito
Luciano Almeida. Durante todo
o processo foram chamados
mais de 324 novos professores
substitutos temporários para a
Rede Municipal de Educação.

PREFEITURA

Secretaria de Administração
recepciona 90 novos servidores

Divulgação

Presente na recepção, o secretário de Administração,
Dorival Maistro, destacou sua trajetória dentro do serviço
público municipal e a atuação da pasta junto aos servidores

A Prefeitura Municipal de
Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal de Admi-
nistração (Semad), realizou
na manhã de ontem, 15, no
anfiteatro do Centro Cívico,
recepção para 90 novos ser-
vidores que integrarão as equi-
pes das secretarias munici-
pais de Educação e Saúde.

Participaram do momen-
to, no Centro Cívico, 54 auxi-
liares de ação educativa, 12
merendeiros, 14 orientado-
res de alunos, 01 terapeuta
ocupacional, 04 auxiliares
de farmácia, 03 enfermeiros
de nível superior e 02 auxili-
ares de enfermagem.

A Equipe da Semad apre-
sentou aos profissionais um
panorama geral sobre os di-
reitos e deveres dos servido-
res vinculados à Prefeitura de
Piracicaba, bem como tira-
ram dúvidas sobre os regi-
mes de contratação, cesta bá-
sica, benefícios e descontos.

Das categorias, os me-
rende i ros  serão reg idos
pelas normas da Consoli-
dação das Leis de Trabalho
(CLT), e, as demais, regu-
lamentadas por meio do Es-
tatuto dos Serv idores da
Prefeitura de Piracicaba.

Presente na recepção, o
secretário municipal de Admi-
nistração, Dorival Maistro,
destacou sua trajetória dentro
do serviço público municipal

e a atuação da Pasta junto aos
servidores. “Agora vocês fazem
parte deste grande time que in-
tegro há 34 anos, passando por
diversas funções dentro da ad-
ministração municipal. Esta-
mos fazendo uma gestão volta-
da ao bem comum, dando o
nosso melhor e aprendendo
sempre. Sejam bem-vindos, a
casa é de vocês”, ressaltou.

SERVIDORES – Já em ple-
na atuação na Escola Munici-
pal Prof.ª Rita de Cássia Pau-
lucci Costa, localizada no Jar-
dim Algodoal, a auxiliar de ação
educativa Gláucia Ciappina
Medeiros afirma que foi bem
recebida pela equipe. “Anteri-

ormente eu trabalhava no
Hospital Regional e agora fui
para a Educação. A equipe da
escola me recebeu super-
bem e estou muito feliz nes-
se novo desafio”, destacou.

Nesse mesmo sentido, a
também auxiliar de ação edu-
cativa, Priscila Brigide, afirma
ter sido acolhida por toda a
equipe da Escola Municipal
Ada Dedini Ometto, localizada
no Jardim Monumento. “É cla-
ro que é sempre um desafio,
mas o universo infantil é mui-
to puro, de muito amor, e as-
sim como todos da equipe da
escola, as crianças foram
muito receptivas”, finalizou.

Lugares de Piracicaba que fo-
ram frequentados por artistas
modernistas como Oswald de An-
drade, Mário de Andrade e Me-
notti del Picchia, fomentadores da
Semana de Arte Moderna de 1922
– há 100 anos -, integram o cir-
cuito turístico a pé Por Onde An-
daram os Modernistas em Piraci-
caba, que acontece amanhã, 17,
gratuitamente, a partir das 9h. A
realização é do Sesc, local de início
da atividade. O trajeto passa por
oito espaços situados na região
central da cidade com acompanha-
mento dos pesquisadores Romu-
aldo Cruz, jornalista, e Fábio San
Juan, professor de história da
arte, e da guia de turismo e jorna-
lista Sabrina Franzol. Inscrições
disponíveis em https://www.s
escsp.org.br/programacao/por-
onde-andaram-os-modernistas-
em-piracicaba/. Vagas limitadas.

A Semana de Arte Moderna
de 1922 foi um evento que acon-
teceu na capital paulista e deu
visibilidade ao modernismo, mo-
vimento artístico, cultural e lite-
rário que se caracterizou pela li-
berdade estética, o nacionalismo
e a crítica social. Diversos artis-
tas promoveram essa renovação
na arte e alguns deles, conforme
pesquisas e histórias orais, esti-
veram em diferentes lugares de
Piracicaba, portanto, esse circui-
to turístico a pé contempla esses
espaços e outros que tiveram en-
volvimento com essas personas.

O trajeto tem início no Sesc, de
onde os participantes partem, em
uma van, para a Escola Sud Men-
nucci, antiga Escola Normal, onde
o professor piracicabano Sud Men-
nucci estudou. Ele se destacou no
âmbito educacional, principalmen-
te, porque defendia o desenvolvi-
mento da escola rural, algo total-
mente inovador para a época. Na
sequência, o percurso segue para o
Senac, especificamente para o ca-
sarão antigo, que era a casa da fa-
mília Guerrini. O prédio hospedou
personalidades como o escritor
Jorge Amado e os poetas Oswald
de Andrade e Mário de Andrade e
hoje é tombado pelo Codepac (Con-
selho de Defesa do Patrimônio
Cultural de Piracicaba) como pa-
trimônio histórico e cultural.

Depois, o circuito segue para
a esquina da rua XV de Novem-
bro com a rua Benjamin Constant,
espaço onde funcionava o Hotel
Jardineira, que possivelmente ser-
viu de hospedagem a Oswald de
Andrade. O roteiro passa, ainda,
pelo CCMW (Centro Cultural Mar-
tha Watts), a praça José Bonifá-
cio, e pela esquina da rua Pruden-
te de Moraes com a Governador

Pedro de Toledo, onde funcionou
a Universidade Popular. Em se-
guida, o grupo vai para o Museu
Histórico e Pedagógico Prudente
de Moraes, onde embarca nova-
mente na van para se direcionar à
praça Cacilda de Azevedo Cavag-
gioni, ao lado da Biblioteca Públi-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, o último lugar de
visitação do circuito. A finalização
corre às 12h, com retorno ao Sesc.

Conforme a supervisora do
setor de turismo social do Sesc Pi-
racicaba, Cintya Girio, esse tour
integra o projeto Caldo – Tradições
Contemporâneas, com diversas ati-
vidades que relacionam o tradicio-
nal com a atualidade. “Nossa in-
tenção com esse circuito, bem como
com toda a programação do Cal-
do, é aproximar cada vez mais o
público dos modos como o moder-
nismo repercute ainda hoje na so-
ciedade. Através do turismo soci-
al, o Sesc une o prazer de viajar à
descoberta de uma nova forma de
enxergar o mundo”, afirmou.

“Saber quando, e porquê, os
modernistas de 1922 estiveram
em Piracicaba levou-nos a pes-
quisar sobre eles e nos levou
mais longe. Chegamos a um am-
biente cultural riquíssimo que
não somente recebeu os revolu-
cionários modernistas, mas que
os atraiu também graças a um
desenvolvimento incomum para
uma cidade do interior na épo-
ca”, comentou Fábio San Juan.

De acordo com Romualdo
Cruz, Piracicaba, antes mesmo de
1922, já visava a construção de uma
identidade nacional. “O movimen-
to modernista paulistano estabele-
ceu diálogo com essa tradição e sen-
tiu sua força, podendo assim mo-
dular aspectos do seu discurso a
partir de embates com intelectuais
da cidade”, falou Romualdo Cruz.

Segundo a guia de turismo
Sabrina Franzol, esse circuito é
uma oportunidade de conhecer
parte da história de Piracicaba pelo
viés cultural. “É uma experiência
para compreender e entender o
quanto a cidade esteve envolvida
neste movimento, sobretudo, de
valorização daquilo que era pro-
duzido na nossa nação”, disse.

SERVIÇO
Circuito turístico a pé Por
Onde Andaram os Modernis-
tas em Piracicaba. Amanhã,
17, às 9h. Ponto de encon-
tro: Sesc (rua Ipiranga, 155,
Centro). Inscrições gratuitas:
https://www.sescsp.org.br/
programacao/por-onde-an-
daram-os-modernistas-em-
piracicaba/. Mais informa-
ções: (19) 3437-9292.

Isabela Borghese

Museu Histórico e Pedagógico é outro ponto a ser visitado na atividade

LIXEIRAS NO BARÃO
O Estádio Barão de Serra Ne-
gra recebeu a instalação de
lixeiras em seu entorno. O
pedido foi realizado através
da indicação 2469/2022, de
autoria do vereador Felipe
Jorge Dário. No documento
encaminhado ao Executivo, o
parlamentar justificou o pe-
dido apontando o grande flu-
xo de pessoas que frequen-

tam o estádio nos dias de
jogos, o que gera um acúmu-
lo de lixo, que é despejado
na via pública por falta de li-
xeiras. O Executivo realizou a
instalação das lixeiras, o que
garante aos usuários a dis-
ponibilização de locais ade-
quados para o despejo de
lixo, preservando o meio am-
biente e o espaço público.

Divulgação

Na manhã de quarta-feira,
15, o secretário de Saúde, File-
mon Silvano, visitou a Unidade
Básica de Saúde (UBS) Jupiá. A
visita, que também contou com o
subsecretário Augusto Muzilli
Junior, aconteceu a pedido do
vereador Paulo Camolesi e de
usuários que pedem melhorias na
estrutura física da unidade.

Entre os pedidos estão refor-
ma no piso da entrada da unidade
para evitar infiltração e possíveis

danos maiores à estrutura do pré-
dio, além de pequenas intervenções
de alvenaria e pintura da unidade.
Também esteve presente na unida-
de o secretário de Obras (Semob),
Paulo Sérgio Ferreira da Silva. “Es-
tamos sempre dispostos a ouvir as
sugestões da população e dos vere-
adores. Todos os apontamentos
feitos serão analisados pelas secre-
tarias de Saúde e Obras e, assim
que possível, as intervenções serão
realizadas”, disse Filemon Silvano.
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Secretário e subsecretário de
Saúde visitam UBS Jupiá

Vereador Camolesi, Filemon e Paulo Sérgio durante visita a UBS Jupiá

Divulgação

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

As inscrições para o minicur-
so “Gestão de riscos e gerencia-
mento de desastres: qual é a rela-
ção da população com as ações da
Defesa Civil municipal?” terminam
nesta segunda-feira (19). O mini-
curso on-line, com duração de 3h,
acontecerá no dia 21, das 14h às
17h, e será promovido pela Escola
do Legislativo “Antônio Carlos
Danelon - Totó Danelon”, da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Direcionado ao público de
comunidades e lideranças afeta-
das por ocorrências de inunda-
ções, alagamentos, secas e estia-
gem, a gestores e técnicos públi-
cos e à sociedade civil e acadê-
micos, o minicurso irá abordar
a lei 12.608/2012, que define as
competências dos municípios
que se relacionam aos processos
e ações de gestão de riscos e ge-
renciamento de desastres.

O objetivo do minicurso é
apontar as principais ações dos ór-
gãos municipais de Defesa Civil e o
envolvimento dos cidadãos nessas
ações, pois no Brasil há a necessi-

dade de mudança de pensamen-
tos em relação à preparação, res-
posta e reconstrução pós-ocorrên-
cias. Os interessados podem se ins-
crever pelo link escola.camara
piracicaba.sp.gov.br/inscricao/432.

O evento será conduzido por
Ayri Saraiva Rando, engenheiro
ambiental, especialista em BPM
(business process management),
mestre em desenvolvimento regi-
onal e meio ambiente e doutor em
engenharia civil (recursos hídri-
cos, energéticos e ambientais).
Atuou em políticas e projetos de
mitigação às mudanças climáti-
cas, REDD+, gerenciamento dos
recursos hídricos, pagamentos
por serviços ambientais, proteção
e defesa civil, aprimoramento da
logística reversa de resíduos sóli-
dos, gestão de unidades de con-
servação, participação social e
transparência pública. Atualmen-
te, é pesquisador do Observató-
rio da Governança das Águas
do Brasil, professor da Fatep e
assessor parlamentar do man-
dato coletivo A Cidade é Sua.
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Inscrições para minicurso de
gestão terminam no dia 19
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Raízen inaugura usinas em Taquaritinga
para energia limpa à Aegea Saneamento
Juntas, as plantas fotovoltaicas possuem capacidade para gerar 200 MWh/mês e
abastecerão parte do consumo de duas concessionárias da companhia no interior paulista

Em continuidade à parceria
anunciada em março deste ano,
a Raízen, empresa integrada de
energia e referência global em bi-
oenergia, iniciou operação de
duas usinas fotovoltaicas na ci-
dade de Taquaritinga (SP) para o
fornecimento de energia renová-
vel à duas concessionárias da Ae-
gea Saneamento, líder no setor
privado de saneamento básico no
Brasil. As concessionárias atendi-
das pelo projeto são a Mirante e
Águas de Matão, localizadas nas
cidades de Piracicaba e Matão, no
interior de São Paulo, administra-
das pela Regional SP da Aegea.

Juntas, as plantas ocupam
uma área de aproximadamente
164 hectares e possuem 12 mil pa-
inéis para captação da luz solar,
com capacidade para gerar 200
MWh de energia limpa por mês.
Esse volume poderia abastecer o
consumo mensal de cerca de
1.400 residências brasileiras e
evitar a emissão de 20 toneladas
de carbono na atmosfera.

Além da economia e previsi-
bilidade de custos que o uso da
energia renovável sabidamente
proporciona, o acordo entre as
empresas contribui significativa-
mente para o compromisso da
Aegea Saneamento com a susten-
tabilidade em suas unidades ope-
racionais. A companhia vem con-
centrando esforços na redução
dos índices de perdas de água, no
aproveitamento dos resíduos ge-
rados pelo tratamento do esgoto
(lodo) para movimentar uma eco-
nomia circular e no uso cada vez
mais eficiente dos recursos natu-
rais em suas concessões, priorizan-
do uma matriz energética renová-
vel combinada com o aumento da
eficiência energética, com grande
parte das suas concessionárias já
operando com energia solar.

A parceria da Regional SP

Inauguração da Usina Solar em Taquaritinga, Estado de São Paulo

Divulgação

Com o propósito de re-
definir o futuro da energia a
partir de um amplo portfólio
de soluções renováveis, a
Raízen possui um modelo
de atuação único e irreplicá-
vel, sendo protagonista em
todos os setores em que
atua e liderando a transição
energética do País. Ao pro-
mover impacto positivo a to-
dos os seus stakeholders, a
empresa tem como compro-
misso produzir hoje a ener-
gia do futuro, por meio do
crescimento sustentável lu-
crativo do negócio, orientada
por metas factíveis, sólidas e
alinhadas ao seu propósito.

Por meio de tecnologias
avançadas e proprietárias, a
Raízen tem ampliado seu por-
tfólio de renováveis, como o
etanol de segunda geração
(E2G), o biogás, biometano e
a bioeletricidade de fontes
100% limpas. Desde sua for-
mação, a Raízen já evitou 30
milhões de toneladas de CO2
e tem como objetivo ampliar o
potencial de descarbonização
por meio de seus produtos
para mais de 10 milhões de
toneladas de CO2 evitados
por ano. Ainda, a empresa
tem como um de seus objeti-
vos, ser o melhor parceiro na
descarbonização, por isso,
assumiu a meta de ter 80%
do EBITDA de negócios e fon-
tes renováveis até 2030.

Com um time de mais de
40 mil funcionários, opera 35
parques de bioenergia, com
capacidade instalada para
moagem de 105 milhões de
toneladas de cana com cerca
de 1,3 milhão de hectares de
áreas agrícolas cultivadas

RAÍZEN

Protagonista em todos
setores em que atua

com tecnologia de ponta e
colheita totalmente mecani-
zada. Na safra 21´22, produ-
ziu 3,5 bilhões de litros de
etanol, 6,2 milhões de tone-
ladas de açúcar e 2,9 TWh
de bioenergia produzida a
partir da biomassa da cana.

Por meio de uma rede de
mais de 7.900 mil postos re-
vendedores que estampam a
marca Shell no Brasil, na Ar-
gentina e no Paraguai, aten-
de milhões de consumidores
diariamente em suas jorna-
das, oferecendo desde os ex-
clusivos combustíveis da fa-
mília Shell V-Power até prati-
cidade e benefícios na hora
do pagamento com o aplica-
tivo Shell Box. Pelo Grupo
Nós (Joint venture com a FE-
MSA Comercio), atua no vare-
jo de conveniência e proximi-
dade com mais de 1.400 lo-
jas Shell Select e com os
mercados OXXO. Na safra
21´22 comercializou 34 bi-
lhões de litros de combustí-
veis por meio de sua infraes-
trutura que conta com mais de
70 terminais de distribuição
pelo país, com presença em
19 portos e 70 bases de abas-
tecimento em aeroportos.

Está entre as maiores em-
presas do Brasil. Na safra
21’22, a Raízen apresentou
uma receita líquida de R$ 196
bilhões, gerando emprego e
renda, dinamizando a econo-
mia e promovendo impacto so-
cial positivo por meio de inú-
meras ações, com destaque
para a Fundação Raízen, insti-
tuição sem fins lucrativos que
há 20 anos atua na educação
de crianças e jovens em situa-
ção de vulnerabilidade social.

com a Raízen segue modelo de
outras unidades do grupo que
possuem contratos similares,
com a Raízen e outros parceiros
estratégicos, em operação ou em
implantação nos estados do
Mato Grosso, Mato Grosso do
Sul, Rio de Janeiro, Rio Grande
de Sul, Espírito Santo, Amazo-
nas, Piauí, Maranhão, Santa
Catarina, além de São Paulo.

“Avançar nessa parceria com
a Raízen é muito gratificante para
nós. A energia é o principal insu-
mo utilizado em nossas operações
e a adoção de fontes de energia
limpas, renováveis e que contri-
buem para a redução de emissões
na atmosfera não é uma escolha
e sim uma prioridade para a Ae-
gea. Nos comprometemos, inclu-
sive, com a redução do consumo
deste insumo, o que reforça o

compromisso da companhia na
agenda ESG. Até 2030 reduzire-
mos em 15% o consumo específi-
co de energia, medido em kWh/
m³, compromisso atrelado a uma
emissão de um Sustainability-
Linked Bonds (SLB), operação iné-
dita para empresas de saneamen-
to no Brasil”, diz Emerson Rocha,
gerente de Gestão de Energia e
Eficiência Energética da Aegea.

“Estamos muito felizes dar
mais esse passo na parceria com a
Aegea Saneamento e para a des-
carbonização da economia. O nos-
so objetivo é promover sempre a
melhor experiência aos nossos cli-
entes por meio da eficiência, me-
lhor custo e sustentabilidade. E é
por este motivo que estamos nos
consolidando no mercado como
uma empresa one-stop-shop em
soluções renováveis”, declara Fre-

derico Saliba, vice-presidente de
Energia e Renováveis, da Raízen.

Protagonista em todos os se-
tores em que atua, a Raízen é
campeã global em renováveis e
tem como compromisso produ-
zir hoje a energia do futuro. Com
uma posição estratégica no mer-
cado de bioeletricidade, hoje é a
5ª maior comercializadora de
energia do País, contando com
mais 7.500 consumidores.

Tendo nas soluções renová-
veis cada vez mais uma fonte de
diversificação e descarboniza-
ção, a companhia tem em seu
portfólio cerca de 5% da geração
de energia renovável do Brasil,
com mais de 2 GW de capacida-
de, sendo 70% centralizada na
biomassa e 30% na geração dis-
tribuída solar, pequenas centrais
elétricas e aterro sanitário.
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Estado investe na segurança de atividades ligadas à natureza
A Secretaria de Turismo e

Viagens do Estado de São Pau-
lo (Setur) e o Sebrae lançaram,
nesta quarta (14), a 3ª fase do
Programa SP Ecoaventura, eta-
pa que marca o início da asses-
soria para a implantação da
norma técnica de sistema de
gestão de segurança em mais de
100 empresas do estado, que
operam atividades como tirole-
sa, rapel, rafting, arvorismo, ca-
minhada e bicicleta, todas liga-
das ao turismo de natureza e
aventura. Essa fase será executa-
da pela Associação Brasileira das
Empresas de Ecoturismo e Turis-
mo de Aventura a (ABETA). 

O objetivo da ação é apoiar
as empresas na implementação da
norma técnica ISO NBR 21101 –
Sistema de Gestão da Segurança,
para que estejam de acordo com
os requisitos e aptas a receberem

a auditoria da certificação pela
Associação Brasileira de Normas
Técnicas (ABNT). “O turismo de
ecoaventura é uma tendência no
pós-pandemia e precisa estar
ajustado às normas de seguran-
ça. Temos de melhorar o ambien-
te de negócios de modo a desen-
volver, de forma sustentável, os
empreendimentos do setor”, afir-
ma o secretário de Turismo e Vi-
agens, Vinicius Lummertz.   

“O avanço da vacinação e a
diminuição de casos graves de
Covid-19 geram novas oportuni-
dades para a retomada do turis-
mo em ambientes naturais. Que-
remos capacitar esses pequenos
negócios para que consigam
aproveitar esse momento propí-
cio ao ecoturismo e ao turismo
de aventura de forma segura,
resultando em mais competiti-
vidade, renda e empregos”, co-

menta o diretor-superintenden-
te do Sebrae-SP, Marco Vinholi. 

No encontro, estiveram pre-
sentes dezenas de empresas, de um
total de mais de cem que receberão
a consultoria em oficinais virtuais
e presenciais, previstas para acon-
tecer até o primeiro semestre de
2023. Todas já participaram de se-
minários e cursos de gestão com o
Sebrae. Nesta terceira fase, elas te-
rão acesso ao conteúdo da norma
técnica, que será apresentado du-
rante o processo de assessoria. 

Em fases anteriores, a Setur
já realizou ações para mobilizar o
público-alvo, diagnosticar o seg-
mento, além de campanhas, ações
promocionais, feiras e eventos es-
tratégicos para gerar novos negó-
cios. Exemplo disso foi a Adven-
ture Week, no Vale do Ribeira.  

O segmento de turismo de
natureza e aventura vem sendo

alvo de uma série de ações da
Secretaria de Turismo e Viagens.
De acordo com dados da Adven-
ture Travel Trade Association, o
mercado global de turismo de
aventura representa US$ 683 bi-
lhões em negócios. Em 2013 o va-
lor estimado era de US$ 375 bi-
lhões. O setor cresce cerca de 20%
ao ano, segundo a Organização
Mundial do Turismo (OMT). 

Segundo levantamento da
US News & World Report, o Bra-
sil é o país número um do mun-
do quando o assunto é turismo
de aventura. O ranking leva em
consideração atributos como
hospitalidade, clima, divertimen-
to e cenário. A próxima ação pre-
vista é a participação no ABETA
Summit, principal encontro na-
cional do segmento, que aconte-
cerá de 30 de novembro a 02 de
dezembro na capital paulista. 

MMMMMUDANÇAUDANÇAUDANÇAUDANÇAUDANÇA

Sicredi União PR/SP passa
a se chamar Sicredi Dexis

Neste mês em que completa
37 anos, a Sicredi União PR/SP
ganhou um novo nome: Sicredi
Dexis. A palavra é de origem gre-
ga — advém de dexioses —, que
significa “aperto de mãos”. Presi-
dente da Sicredi Dexis, Welling-
ton Ferreira explica o significado
da palavra e os motivos que os le-
varam a mudar de nome da insti-
tuição financeira cooperativa.

“No momento em que nos
aproximamos de inaugurar a
nova sede da cooperativa em
Maringá (PR), um prédio susten-
tável e que pretende ser um espa-
ço de encontros e negócios em
prol de toda sociedade, sentimos
que era o momento de criar uma
nova identidade, com um nome
forte e que fizesse nosso associa-
do sentir orgulho”, justificou.

“A mudança vem em um mo-

mento de grandiosidade da Sicre-
di Dexis, mas não só pelos seus cres-
centes números e resultados, mas
sim da forma como olhamos para
o associado. Pois queremos que nos
vejam como um elo entre as pes-
soas que compõem a cooperativa e
seus negócios que juntos ajuda-
mos a realizar”, disse o diretor-
executivo, Rogério Machado.

SICREDI DEXIS - A Sicredi
Dexis é uma instituição financeira
cooperativa que atua no norte e
noroeste do Paraná, e, em São Pau-
lo, nas regiões centro e centro leste,
totalizando mais de 80 municípios
nos dois Estados. A Sicredi Dexis,
maior cooperativa dentro do siste-
ma Sicredi, conta com 1.300 cola-
boradores e 400 mil associados, en-
tre titulares, cotitulares e poupado-
res, que, como são sócios, têm parti-
cipação nas decisões e resultados.
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Nhô Boys voando e
netuno afogando

Olá alvinegros apostólicos
romanos, que alegria poder divi-
dir com todos vocês nossas opi-
niões democraticamente, sem
ataques de "pelanca", "mimimi"
ou qualquer coisa parecida.
Aqui as notícias e informações
são claras e diretas, se vai agra-
dar a todos, ai já não é de nos-
sa responsabilidade não é?

Como já foi mais de uma vez
citado aqui nesta coluna e em
todos os veículos de comunica-
ção que o Passe de Letra está pre-
sente (todos), o XV de Piracica-
ba fez uma fase classificatória de
encher os olhos de qualquer tor-
cedor: 2º colocado de seu grupo,
3º na classificação geral ficando
atrás de Desportivo (com O) Bra-
sil e Marília. Cravou o segundo
melhor ataque da competição com
dezessete gols marcados e sofreu
onze, ficando com o 3º melhor
saldo de gols entre todas as equi-
pes que estavam em disputa.

Iniciou as quartas de final
com a vantagem de dois empa-
tes e já na primeira partida desta
fase fora de casa na Arena Ina-
mar, deu um sufoco danado no
seu adversário que teve jogador
expulso, penalidade desperdiça-
da pelo Nhô-Quim e a desvanta-
gem no marcador. O XV pecou
em não ter ampliado o placar,
foram duas bolas na trave, pê-
nalti não convertido e diversas
chances claras frente a frente
com o goleiro adversário. Clé-
ber Gaúcho já na coletiva pós-
jogo deu claras menções sobre
seu descontentamento com
essa situação de desperdício de
chances e com certeza a sema-
na foi bem trabalhada princi-
palmente nas conclusões a gol.

Como já diz o ditado, "quem
não faz toma", e foi o que ocor-
reu, o alvinegro acabou toman-
do o gol de empate, mesmo com
um homem a mais, é demérito
total tão situação? Acredito que
não, já vencemos adversários
com um jogador a menos (São
Bento), já tomamos virada de
placar na única derrota do XV
nesta competição e em nenhum
momento o torcedor viu deses-
pero, cabeça baixa e o time perdi-
do em campo. Falhas individu-
ais aconteceram, mas com o an-
damento da competição esses
erros diminuíram e o time cres-
ceu em entrosamento e confian-
ça, algumas peças ajustadas e
com plano tático bem definido.

Hoje os "Nhô-Boys" entram
em campo com dois placares a
seu favor, vitória simples ou até
um empate garante que a vaga
na semifinal fica em Piracica-
ba, já o Água Santa que tem
elenco formado por atletas da
série B e C do Brasileiro, três
vezes o valor de investimento na
sua folha salarial em compara-
ção com o XV e com o status de
time da elite do futebol paulis-
ta, vem a Piracicaba assustado
com o momento, com a desvan-
tagem e com o que viu, sentiu e
presenciou em Diadema, tem ne-
guinho por lá que se afogou em
cachaça após o empate, Maicon
Aquino fez os zagueiros perde-
rem o sono durante uns dias.

Boa sorte garotos, só sorte
mesmo, pois talento, compro-
metimento e futebol vocês já
mostraram a todos que tem!

Encontro todos vocês na
próxima semana para comentar
e "cornetar" sobre a semifinal!

Luiz Tarantini

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

EEEEESTREIASSTREIASSTREIASSTREIASSTREIAS

Terror "Órfã 2 - A Origem" e comédia com Fabiana Karla
Fotos: Divulgação

Apenas duas novas estreias
nas telonas do Cine Shopping Pi-
racicaba neste final de semana: o
suspense/terror "Órfã 2 - A Ori-
gem", sequência do longa origi-
nal de 2009, e a comédia nacio-
nal "Uma Pitada de Sorte", com
a humorista Fabiana Karla.

ÓRFÃ2 - A ORIGEM (Or-
phan: First Kill) é uma sequência
que chega aos cinemas  treze anos
após o lançamento do terror ori-
ginal "A Orfã", que foi lançado
aqui com grande sucesso em 4 de
setembro de 2009. Este novo fil-
me conta a história de origem da
vilã sinistra Esther e mostra sua
mente perversa e instável.

Nesta sequência ao longa ori-
ginal de 2009, depois de orquestrar
uma brilhante fuga  de uma clínica
psiquiátrica  da Estônia, Esther via-
ja para os Estados Unidos se pas-
sando pela filha desaparecida de
uma família rica que procura uma
menina por quatro anos.Após ser
acolhida pela nova família,  e uma
psicóloga, Esther começa a mostrar
suas reais intenções com o pai e a
mãe "biológicos" Esther começa a
ser vigiada por um detetive, que
fará tudo para mostrar a família
que a menina não diz ser quem é
de verdade, colocando em risco a
nova identidade da órfã, No entan-
to, surge uma reviravolta inespera-
da que a coloca contra uma mãe que
protegerá sua família da "criança"
assassina a qualquer custo, mesmo
que signifique sua própria morte e
a de todos.A atriz Isabelle Fuhr-
man, que havia completado 11 anos
durante as filmagens de  "A Órfã"
em 2009, volta para dar vida nova-
mente à personagem nos eventos
que antecederam o filme original.
Filmado entre novembro e dezem-

bro de 2020, Isabelle tinha 23 anos,
o que a deixa  mais próxima  da
idade de Leena (a verdadeira iden-
tidade de Esther) do que quando
apareceu no primeiro filme, onde
tinha 11 anos. Então odiretor  usou
truques para transformar Isabelle
na pequena Esther novamente. A
produção precisou combinar efeitos
de maquiagem e ângulos de câmera
para vender a ilusão  de sua
juventude.Já exibido nos Estados
Unidos, o filme alcançou ótimos ín-
dices de aprovação do público e da
crítica.Os críticos elogiaram  as re-
viravoltas do filme, os efeitos prá-
ticos (em relação ao envelhecimen-
to de Isabelle Fuhrman sem CGI)
e o desempenho da atriz. William
Brent Bell, que assina o filme, tem
crédito dentro do gênero terror/
suspense. É dele filmes como "Fi-
lha do Mal" (2012) e "Boneco do
Mal" (2016). Sobre um terceiro filme
"Órfã", ele afirmou que existe essa
possibilidade, pois a personagem
tem "mais vida" a ser explorada.

UMA PITADA DE SORTE
é uma comédia nacional dirigida
por Pedro Antônio (da comédia
"Tô Ryca") e protagonizada  pela
atriz e humorista Fabiana Karla,
conhecida nacionalmente  por seus
personagens no humorístico da TV
Globo  "Zorra Total" entre os anos
2015-2017. Ela interpreta uma
mulher chamada Pérola, que vive
com a mãe e o irmão mais novo,
alimentando o grande sonho de ser
uma renomada chef de cozinha.
Enquanto o desejo não se realiza,
ela trabalha como animadora de
festas infantis e ajudante em um
restaurante  no Rio de Janeiro. No
entanto, tudo começa a mudar
quando a sonhadora Pérola é cha-
mada para ser assistente de um

badalado chef dentro de um  pro-
grama de televisão. Agora ela sairá
de uma vida humilde para viver
seu maior desejo profissional. Não
sem antes arrumar muita confu-
são e diversão na cozinha.Para dar
vida à personagem Pérola, Fabia-
na participou de aulas de culinária

Após 13 anos de espera pelos fãs, Isabelle Fuhrman retoma
o papel da vilã sinistra Esther na sequência Órfã 2 - A Origem

Na comédia Uma Pitada de Sorte,  a humorista Fabiana Karla
interpreta mulher que sonha em se tornar uma chef de cozinha

por duas semanas com o chef uru-
guaio  Estebán Rovira. E revelou
que seguiu à risca uma dieta que a
fêz perder cerca de três números
em seu manequim.  No elenco es-
tão também  Mouhaned Harfou-
ch, Regiane Alves, a veterana Jan-
dira Martini, entre outros.

MMMMMUNICÍPIOSUNICÍPIOSUNICÍPIOSUNICÍPIOSUNICÍPIOS

Educação de Piracicaba é destaque
no Ranking de Competitividade
No pilar de acesso à educação, município ocupa o 9º lugar, subindo 16 posições
em relação ao ranking passado; em qualidade da educação, subiu 8 posições

A Educação de Piracicaba foi
destaque nas notas conquistadas
pela cidade no Ranking de Competi-
tividade dos Municípios, realizado
pelo Centro de Liderança Pública
(CLP), incluindo dados das Redes
Municipal e Estadual de Ensino.

Dentre os 415 municípios
brasileiros que constituem a
pesquisa, Piracicaba alcançou a
21ª posição geral, pontuando
ainda como 14º no ranking da
região Sudeste e 12º mais bem
avaliado no Estado de São Paulo.

A educação piracicabana se
destaca com a conquista do 9º
lugar no quesito acesso à edu-
cação, crescendo 16 posições.
Além disso pontua na 17ª colo-
cação no pilar qualidade da
educação, subindo 8 posições
em relação ao ranking de 2021.

O Ranking de Competitivida-
de dos Municípios tem o objetivo de
buscar engajamento na sociedade e
desenvolver líderes públicos para
enfrentar os problemas mais ur-
gentes do Brasil e está em sua ter-
ceira edição neste ano de 2022.

“Para nós, é digno de muito
orgulho pontuarmos tão bem em
um ranking que avalia 415 muni-

cípios brasileiros. Com os índices
de nossa Rede Municipal e da
Rede Estadual de Educação, fi-
guramos em destaque nos quesi-
tos de acesso à educação e quali-
dade da educação, o que nos ofer-
ta ainda mais força para continu-
ar promovendo avanços impor-
tantes na Educação de Piracica-
ba”, destaca o secretário de Edu-
cação de Piracicaba, Bruno Roza.

COMO É O ESTUDO – De
acordo com informações divulga-
das pelo CLP, a terceira edição do
Ranking de Competitividade dos
Municípios analisa o total de 415
municípios brasileiros, represen-
tando as cidades do país com po-
pulação acima de 80 mil habitan-
tes de acordo com a estimativa
do IBGE para o ano de 2021. Em
conjunto, os 415 municípios
em análise correspondem a
59,96% da população brasileira
(127,91 milhões de habitantes).

Como resultado, a terceira edi-
ção do ranking é composta por 65
indicadores, organizados em 13 pi-
lares temáticos e três dimensões:
Instituições, Sociedade e Economia.
A primeira dimensão abordada
neste estudo, Instituições, é com-

Divulgação

Educação de Piracicaba foi destaque nas notas da
cidade no Ranking de Competitividade dos Municípios

posta por dois pilares: Sustentabi-
lidade fiscal e Funcionamento da
máquina pública. A segunda di-
mensão em análise, Sociedade, é
composta por 6 pilares: Acesso à
saúde, Qualidade da saúde, Aces-
so à educação, Qualidade da edu-
cação, Segurança, Saneamento e,
por fim, Meio ambiente. Por último,
a terceira dimensão em estudo, Eco-
nomia, é composta por quatro pila-
res: Inserção econômica, Inovação

e dinamismo econômico, Capital
humano e Telecomunicações.

“Com a força da nossa Rede
e com os investimentos que fare-
mos para o ano de 2023, princi-
palmente na capacitação dos ser-
vidores e no avanço do Ensino
Integral, poderemos crescer ain-
da mais nesses índices e colher
os frutos do esforço de todos que
fazem uma educação de qualida-
de em Piracicaba”, finaliza Roza.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Segurança viária: mais 13 vias recebem reforço na sinalização
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), reforçou entre os dias
07/09 a 15/09, a sinalização hori-
zontal e vertical em 13 pontos, sen-
do 7 avenidas e 6 ruas. O serviço é
realizado em ruas e avenidas com
grande fluxo de veículos e próxi-
mas às escolas, para garantir mai-
or segurança e fluidez do trânsito.

A ação faz parte da estraté-

gia da Semuttran que realiza sis-
tematicamente uma série de ser-
viços de revitalização e reforço de
sinalização de trânsito horizon-
tal e vertical em ruas e avenidas
da cidade, com objetivo de garan-
tir mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-

leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-
tran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal con-
tém microesferas de vidro, que
permite melhor visualização por
refletir a luz dos veículos. Quan-
do necessário, os serviços tam-
bém incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

SERVIÇO
A Semuttran pode ser acio-
nada pelos números 3401-
1110 e 3401-1111 para os
serviços pontuais/emergen-
ciais (veículos estacionados
irregularmente, veículos em
frente a garagens, aciden-
tes etc.) e 156 para servi-
ços gerais (solicitações de
sinal izações hor izontais,
verticais, vagas, semáforo,
radar, defensa metálica, etc).
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“Eu nunca desisto dos meus
alunos”, diz homenageada
Autor da homenagem, vereador Thiago Ribeiro foi aluno da diretora da Escola Eduir
Benedicto Scarpari, do bairro Alvorada, que recebeu Título Piracicabanus Praeclarus

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Prefeitura publica edital
de reforma do Museu
Prudente de Moraes

Após 40 anos de serviços
prestados à rede estadual de en-
sino, dos quais 20 à frente da
Escola Estadual Profº “Eduir Be-
nedicto Scarpari”, do bairro Al-
vorada, a diretora Leda Maria
Lacerda Zinsly recebeu, nesta
quarta-feira (14), o Título “Pira-
cicabanus Praeclarus”. A reunião
solene para entrega da homena-
gem foi realizada no Salão Nobre
da Câmara, em atendimento ao
decreto legislativo 46/2022, de au-
toria do vereador Thiago Ribeiro.

Familiares, amigos e colegas de
trabalho da homenageada ratifica-
ram a descrição da educadora
como uma verdadeira “mãe” na
direção da escola. Entre os casos
contados, estão o envolvimento
com a comunidade escolar, pro-
movido pela diretora desde o iní-
cio de sua atuação, até conquistas
como a melhoria dos índices de
ensino e a inclusão da unidade no
Programa de Escola Integral.

A supervisora de ensino do
Estado de São Paulo, Iara Mora-
les Lisboa, que compôs a mesa de
honra na solenidade, discursou
em nome de todos os professores
da unidade, que se tornou desta-
que nas últimas décadas por cau-
sa da atuação da diretora Leda.
“O exercício da democracia é to-
dos os dias no Eduir, não se faz
nada sozinho”, contou. “A Leda é
uma grande formadora de equi-
pe, verdadeira escola de gestão em
uma pessoa. Sabe corrigir as pes-
soas com argumentos, é generosa,
admirável, tem uma capacidade de
mediação dos conflitos mais varia-
dos, tem a força de unir as pesso-
as. Essa ousadia é o que faz a dife-
rença e transforma para melhor. A
obra da Leda é testemunho vivo
do quanto ela é competente”.

A secretária municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Soci-
al, Euclidia Maria Bombo Lacerda
Fioravante, é prima da homenage-
ada e também compôs a mesa de
honra. “Tenho orgulho de partici-
par deste momento e de poder pa-

Leda Maria Lacerda Zinsly tem como lema: “Lugar de aluno é na escola”

Davi Negri

rabenizá-la por esse trabalho que
faz a diferença na vida dos alu-
nos”, afirmou. “Em 20 anos, ima-
gina quantas famílias foram im-
pactadas por esse trabalho”.

Também esteve presente no
evento o vereador Paulo Camole-
si, que destacou o espírito de sim-
patia e equilíbrio com que Leda
sempre lidou com as questões da
escola. “É uma menina visionária,
sempre procurando o bem da co-
munidade, dos alunos e da esco-
la. Ela nunca fala não para nin-
guém. É uma pessoa fantástica,
carinhosa, caridosa, que abre as
portas, que tem uma visão de so-
ciedade em construção”, colocou.

O presidente em exercício da
Câmara Municipal de Piracicaba,
vereador Acácio Godoy, que tam-
bém compôs a mesa de honra, lem-
brou que o trabalho de Leda na
Escola Eduir ajudou a conduzir um
menino negro, de escola pública, a
um dos cargos mais importantes
do município – ao citar a história
do vereador Thiago Ribeiro, autor
da homenagem. O parlamentar
contou um episódio que vivenciou
com Leda, quando houve a convo-

cação de representantes da comu-
nidade negra para atender uma
ocorrência na escola. Na ocasião, o
grupo recebeu uma “bronca” da
diretora, que apontou a necessi-
dade de melhor organização do
trabalho. “Por causa dessa bron-
ca, organizamos o conselho da co-
munidade negra, que hoje é uma
das mais bem organizadas do Es-
tado. Foi uma dura bem dada”,
avaliou. “Praeclarus a define bem:
iluminada, que se destaca”.

“Não desistiu” – Emociona-
do, o vereador Thiago Ribeiro lem-
brou de toda a sua história na
Escola Eduir junto à Leda, como
aluno e educador. “Tenho um
amor incondicional por essa mu-
lher. Ela faz parte da minha vida,
da minha história”, disse. “Ela não
é uma chefe, ela é líder. Tirou a
escola dos índices baixos, conse-
guiu unir a escola e a comunida-
de. Ela não é só diretora, faz papel
de ‘mãe’”. O vereador lembrou que
ela sempre disse aos alunos para
olharem para cima e que batalhou
para que a escola acompanhasse o
crescimento do bairro, para que
os alunos da comunidade pudes-

sem estudar no local. “Obrigado
por lá atrás nunca ter desistido de
mim. A senhora está no meu co-
ração, nas minhas palavras e no
meu pensamento”, finalizou.

Após receber as homenagens,
Leda discursou lembrando de todo
o trabalho, desafios e alegrias que
enfrentou na escola. “Faço parte de
uma família de educadores. Carre-
go o anel de educadora da minha
avó, ela deixou esse legado para a
gente”, contou. Ela também atri-
buiu ao trabalho conjunto os su-
cessos alcançados pela Escola Edu-
ir. “Não quer dizer que a gente não
tenha problemas, mas vejo muita
gente com coragem de resolver. A
nossa história foi construída com
todo mundo. A paixão pela escola
eu não quero perder nunca. Eu não
desisto do Thiago, como não desis-
to de nenhum aluno”, enfatizou.

Na solenidade, Leda Ma-
ria Lacerda Zinsly ainda rece-
beu a moção de aplausos 108/
2022, também de autoria de
Thiago Ribeiro, pelos 40 anos
de serviços prestados à rede
estadual de ensino e pelos 20
anos à frente da Escola Eduir.

A Prefeitura de Piracicaba
publicou no Diário Oficial de
quarta-feira, 14, o edital de lici-
tação 05/2022 para reforma do
Museu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes, que inclui a
readequação elétrica do imóvel, a
pintura externa e a instalação de
um sistema de câmeras de segu-
rança. Oedital está disponível no
site da Prefeitura (www. piracica-
ba. sp.gov.br) no botão Editais.

As obras serão realizadas por
meio de convênio com o Governo
Federal, que disponibilizará R$
238.856,59, com contrapartida
da Prefeitura no valor de
R$155.256,20. Assim, o valor total
previsto para investimento é de R$
394.112,79.A verba federal foi rece-
bida por meio de emenda parla-
mentar do senador José Serra.

A abertura dos envelopes será
no dia 17/10, às 14h, com data
limite para a apresentação das
propostas no mesmo dia, até às
13h30. O critério de julgamento é
por menor preço global, com pra-
zo de vigência do contrato de 120
dias, contados da data de emis-
são da Ordem de Serviço, poden-
do ser prorrogado. O prazo de
execução dos serviços também é
de 120 dias, a contar da data de
emissão da Ordem de Serviço.

A reforma se dará após a ela-
boração de projetos voltados para
a melhoria e segurança do Museu.
Com a última intervenção de con-
servação do prédio ocorrida em
2015, o desgaste natural da pintura
do edifício já se encontra bastante
avançado. Sendo assim, será reali-
zada a pintura externa do prédio,
utilizando de técnicas e materiais
adequados para a conservação do
imóvel que é tombado pelos níveis
municipal, estadual e federal.

Além disso, será realizada a
readequação total da rede elétrica
do Museu, visando se tornar mais
econômica e segura, tanto para os

O edital de reforma prevê a aquisição de 28 câmeras de segurança

Isabela Borghese

visitantes quanto para os objetos
expostos. Por se tratar de um
acervo majoritariamente do sécu-
lo 19, esses objetos necessitam de
luzes adequadas para sua conser-
vação. Consequentemente, a tec-
nologia atual visa a redução do
consumo elétrico e uma melhor
visibilidade do público visitante.

E, completando as melhorias,
há a previsão de aquisição de 28
câmeras de segurança, internas e
externas, visando a proteção do
acervo histórico, o qual atualmen-
te conta com mais de 12 mil peças.

AMOSTRAS – Em março,
técnicos do Instituto de Pesqui-
sas Tecnológicas (IPT) da Uni-
versidade de São Paulo (USP)
coletaram amostras das paredes
do Museu Prudente de Moraes. O
objetivo, por meio da análise das
amostras da argamassa do prédio,
datado de 1870, é o de manter ao
máximo as características origi-
nais na obra de reforma do espa-
ço. A análise foi um pedido do Ins-
tituto do Patrimônio Histórico e
Artístico Nacional (Iphan).

Vale ressaltar que, além do
Iphan, a reforma do prédio de mais
de 150 anos também foi aprovada
pelo Condephaat (Conselho de De-
fesa do Patrimônio Histórico, Ar-
queológico, Artístico e Turístico) e
Codepac (Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural de Piracicaba).

O Museu Prudente de Mora-
es está localizado na rua Santo
Antonio, 641, e foi residência de
Prudente José de Moraes Barros,
primeiro presidente civil do Bra-
sil. É mantido pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac). Instalado
na casa do primeiro presidente
Civil do Brasil, o Museu comple-
tou 65 anos de funcionamento,
sendo um local de referência na
guarda, conservação e exposição
da memória e da história de Pira-
cicaba e da República Brasileira.
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Secretário do Estado da Saúde visita Santa Casa
Jean Gorinchteyn esteve na instituição na tarde de ontem, 15, para agradecer o apoio do hospital

O secretário do Estado da Saú-
de, Jean Gorinchteyn, esteve na
tarde de ontem, 15, na Santa Casa
de Piracicaba para agradecer a par-
ceria da Instituição tanto no aten-
dimento à pandemia da covid-19,
quanto no mutirão de cirurgias
eletivas lançada pelo governo do
Estado de São Paulo. O secretá-
rio foi recebido pela Mesa direto-
ra e administrativa do Hospital.

“Minha visita hoje é para
agradecer pessoalmente a impor-
tante parceria da Santa Casa,
tanto no empenho em relação ao
tratamento da covid-19, aumen-
tando leitos, atendendo a todos
os pacientes e, ainda, de ter abra-
çado nossa campanha de zerar a
fila de espera de cirurgias eleti-

vas na Região Metropolitana de
Piracicaba”, disse Gorinchteyn.

A fila inicial nas 26 cidades
que compõem o DRS-10 (Depar-
tamento Regional de Saúde),
quando começou o mutirão, era
de 34.048 pacientes aguardan-
do cirurgias eletivas, parte de-
las represadas por causa das
restrições da pandemia da co-
vid-19. Com a redução de 32,7%,
ou seja, agora são pouco mais
de 22 mil pacientes que aguar-
dam por cirurgia. “O governo do
Estado de São Paulo, em nome
do governador Rodrigo Garcia,
firmou o compromisso de zerar
essas cirurgias até o fim do ano
e a meta será cumprida”, garan-
tiu o secretário do Estado.

O provedor da Santa Casa de
Piracicaba, João Orlando Pavão,
salientou o apoio da Santa Casa
em todas as ações do governo do
em prol da população. “Quero dei-
xar registrado também que a visi-
ta do secretário Jean Gorin-
chteyn, muito nos honra e apro-
veito para externar meu agradeci-
mento em relação a todo apoio que
o governador Rodrigo Garcia tem
dado à Santa Casa”, salientou.

O secretário Jean Gorinchteyn,
disse que é missão da atual gestão
ajudar as Santas Casas. “São nes-
sas instituições de Saúde que as
pessoas nascem e são cuidadas.
Então, esse é nosso compromisso:
atender de forma correta, ética e
científica toda nossa população”.

Divulgação

Secretário e presentantes do DRS-10 no Pronto Atendimento da Santa Casa
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Loterias da Caixa Federal completam 60 anos
Há seis décadas, as Loterias CAIXA contribuem para o desenvolvimento do
Brasil com repasses sociais; desses, 52 anos têm a participação da Copa 70

Na quinta (15), as Loterias
CAIXA completam 60 anos com
a tradição de realizar os sonhos
dos apostadores e contribuir
para o desenvolvimento do país,
oferecendo um portfólio diversi-
ficado e grandes premiações.
Desde o sorteio da extração nº 1
da tradicional Loteria Federal de
bilhetes, que aconteceu em 15
de setembro de 1962 na cidade
do Rio de Janeiro, as Loterias
CAIXA mudaram muito e imple-
mentaram, continuamente, me-
lhorias na segurança e na trans-
parência dos processos.

As Loterias CAIXA desta-
cam-se ainda pelo seu compro-
misso com a prática do Jogo Res-
ponsável e com o respeito às re-
gras e procedimentos de segu-
rança seguidos pelas grandes lo-
terias de Estado mundiais, o que
lhe conferiu lugar como membro
da WLA (World Lottery Associa-
tion — Associação Mundial de

Loterias), que reúne as loterias de
80 países de cinco continentes.

SEIS DÉCADAS — Desde
que foi unificada e passou a admi-
nistrar as Loterias, em setembro
1962, a CAIXA promove o papel
primordial das Loterias: investir
em ações sociais para o desenvol-
vimento social do Brasil. Com
transparência e eficiência, as Lo-
terias CAIXA revertem grande
parte da arrecadação para educa-
ção, esportes, saúde, cultura, se-
gurança e seguridade social.

Ao longo do tempo, as Loterias
CAIXA têm inovado também na dis-
ponibilização das mais variadas mo-
dalidades de loterias à população
brasileira, permitindo ao apostador
uma gama de opções na hora de
tentar a sorte. O objetivo é aumen-
tar sua atratividade, de forma a
atender com conveniência aos
apostadores atuais e potenciais.

O lançamento da +Milionária,
em maio de 2022, marcou o início

das comemorações dos 60 anos
das Loterias CAIXA, que contam,
atualmente, com 11 modalidades
em seu portfólio — Mega-Sena, Lo-
tofácil, Quina, Dupla Sena, Loto-
mania, Timemania, Loteca, Dia de
Sorte, Super Sete, +Milionária e a
tradicional Loteria Federal. As
apostas de todas as modalidades
podem ser feitas nas lotéricas de
todo o país, no portal Loterias CAI-
XA e no app Loterias CAIXA.

Com diversos produtos, canais e
serviços em seu portfólio, as Loteri-

as CAIXA possuem grande capilari-
dade, presente em quase todos os
municípios do país, por meio da rede
de parceiros lotéricos. Os resultados
alcançados, tanto em arrecadação
quanto em repasses sociais, refletem
o continuado investimento das Lo-
terias CAIXA em inovação, novos
produtos, serviços e tecnologia.

REPASSES SOCIAIS —
Ao fazer suas apostas, os brasilei-
ros também contribuem com áreas
essenciais ao desenvolvimento do
país, como esporte, educação, cul-

tura, segurança e seguridade so-
cial. Do valor arrecadado pelas Lo-
terias da CAIXA, quase metade é
destinado a repasses sociais, con-
forme determinado pela legislação
vigente. Saiba mais sobre os re-
passes sociais no site das Loterias
CAIXA.  Além de repassar o valor
previsto em lei, as Loterias CAIXA
também investem recursos em ini-
ciativas esportivas e culturais, por
meio de patrocínio a entidades e
confederações, em apoio à cultura,
ao esporte e à inclusão social.



A10
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 16 de setembro de 2022

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Ambientalistas apoiam lei municipal
para preservação de APPs locais
PLC 2/2022, da vereadora Silvia Morales (PV), do mandato coletivo “A Cidade
É Sua”, fortalece a conservação de áreas de proteção permanente no Município

AAAAATRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃO

Tresloucados fazem
apresentação única no
Teatro “Dr. Losso Neto”

Davi Negri

Reunião de apresentação do PLC 2/2022 aconteceu na quinta, 15

Representantes de institui-
ções de ensino, de entidades am-
bientalistas e de conselhos mu-
nicipais defendem a aprovação
do projeto de lei complementar
2/2022, da vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
“A Cidade É Sua”, em reunião
na manhã desta quinta-feira, 15,
na Sala B do segundo andar do
prédio anexo da Câmara.

Na ocasião, a autora da pro-
posta detalhou a legislação que
pretende traduzir à realidade lo-
cal a preservação de áreas de pro-
teção permanente, as chamadas
APPs, reforçando os dispositivos
legais já previstos no Código Flo-
restal Brasileiro (Lei 12.651/
2012). “A nossa proposta passou
por três comissões da Câmara e
agora só aguarda o parecer do
Comdema (Conselho Municipal de
Defesa do Meio Ambiente) para
seguir a votação”, explica Silvia.

Ao defender o PLC 2/2022, a
parlamentar lembrou que, nos úl-
timos anos, o perímetro urbano
avançou em regiões que antes
eram zonas rurais e esse processo
acabou acarretando também na
degradação de áreas de proteção
permanente, que são aquelas que
margeiam rios, córregos e ribei-
rões. Silvia acrescentou, ainda,
que quando o Município delimita
as APPs, impede o avanço irregu-
lar do parcelamento do solo.

“Está dentro dos nossos ob-
jetivos a preservação das APPs
dentro da zona urbana, porque
isso gera melhorias na qualidade

de vida”, apontou, lembrando
que o PLC não ataca as áreas de
proteção que já são consolidadas,
seja por conta de construções vi-
árias, como as avenidas Jaime
Pereira e 31 de Março, e até mes-
mo por razão cultural, como o
caso da Rua do Porto. “Entende-
mos que há locais onde existe uma
situação irreversível”, disse.

O professor Eduardo Gusson,
do Núcleo de Apoio à Cultura e
Extensão Universitária em Educa-
ção e Conservação Ambiental
(NACE PTECA) da Esalq/USP, de-
fendeu a proposta ao salientar que
o Município de Piracicaba já sofre
problemas com a situação hídrica,
“que já está bem expressa”, apon-
tou. Ele pontuou, ainda, que pre-
servar as APPs significa conservar
diretamente os cursos d’água que
abastecem os mananciais locais.

Bruno Fernandes, pesquisa-
dor do Laboratório de Educação e
Política Ambiental da Esalq, co-
nhecido como “OCA”, lembrou que
o PLC 2/2022, além de reforçar a
lei federal de defesa das APPs,
contribui para conscientizar a po-
pulação em torno desta necessi-
dade ambiental. “A lei municipal
tem esse papel, de trazer a discus-
são para a esfera local”, disse.

Representante do Instituto
Terra Mater, Fernanda Giannini
classificou como “fundamental”
a elaboração de uma lei munici-
pal para conservação das APPs,
mas lembrou que “existe um ca-
minho muito extenso ainda”
quando se trata de que não só a

degradação ambiental seja con-
trolada, mas possa haver recu-
peração de algumas áreas, prin-
cipalmente na malha urbana. “Pi-
racicaba já sofre um custo alto
na questão hídrica”, reforçou.

A professora Maria Helena
Tavarez, da EEP (Escola de En-
genharia de Piracicaba), defende
a aprovação do PLC 2/2022 sob o
aspecto pedagógico – “muitas
pessoas ainda não têm a noção
exata das funcionalidades e ne-
cessidades de uma APP”, disse –
e ainda para que a realidade seja,
de fato, de proteção ambiental. “A
gente vê esses índices de quali-
dade do saneamento, mas isso
me incomoda, porque a realida-
de do Município é outra”, disse.

O ex-vereador Juan Sebastia-
nes, que hoje atua no Comdema e
no ComClima (Comissão Munici-

pal de Mudanças Climáticas), tam-
bém defendeu a necessidade de
preservação das APPs e destacou a
atuação do conselho, que agora está
analisando o PLC 2/2022. “O nos-
so interesse é de buscar conhecer
melhor a proposta e exarar o pare-
cer assim que for possível”, disse,
ao enfatizar o interesse pela trami-
tação e votação da propositura.

A apresentação do PLC 2/2022
também contou com a participação
do vereador Thiago Ribeiro (PSC),
o qual já expressou seu voto favo-
rável. “Acho fundamental que esse
projeto seja aprovado”, destacou.
Também estiveram na reunião re-
presentantes dos vereadores Ana
Pavão (PL), Paulo Camolesi (PDT)
e Josef Borges (Solidariedade),
além de membros da ONG Pira 21,
da Chácara Brasil, projeto Corre-
dor Caipira, Lions Club - Leste.

O espetáculo ‘Tresloucados’,
da Cia Te Ato de teatro, será ence-
nado hoje, 16, às 20h, em apresen-
tação única no Teatro Municipal
“Dr. Losso Neto”, em Piracicaba.

“Tresloucados” é um show de
humor com números musicais, pa-
ródias e um festival de personagens
caricatos. Mesmo se tratando de
um espetáculo de humor rápido
traz também questões da nossa
sociedade como a velocidade das
informações por meio da internet
e a impaciência das pessoas.

Em “O chato no Teatro” um
homem quer seu dinheiro de volta
depois de brigar com o ator e o por-
teiro. Na cena “A conselheira”, He-
lena Zocca, uma mulher que já se
divorciou mais de 10 vezes dá di-
cas de como manter um casamen-
to feliz e saudável. Além dos nú-
meros musicais: “Abertura do
Fantástico”, “Cassia Eller & Éd-
son Cordeiro” e “Bonnie Tyller
com seu Total Eclipse do Coração”.

“Tresloucados” nasceu por

Divulgação

Espetáculo terá participação do ‘Condomínio
do Tubinho’, sucesso no YouTube

conta do sucesso da comédia “As
Três Marias Em Busca do Ponto
G”, sua estreia foi em 2004, Tar-
cízio Rafael e João Scarpa estão
desde a primeira apresentação e
nesses 18 anos vários atores par-
ticiparam do espetáculo e todos
os anos o texto se renova acom-
panhando a atualidade. “Nosso
compromisso é divertir. Pra quem
gosta de rir é um prato cheio”.
Você vai pirar de tanto rir!

E nesta apresentação o espe-
táculo conta com a participação do
elenco do “Condomínio do Tubi-
nho”, um quadro de humor de
grande sucesso no YouTube.

SERVIÇO
Tresloucados. Hoje, 16, às
20h. Teatro Municipal “Dr.
Losso Neto”. Ingressos a
venda pelo site Mega Bilhe-
teria, na bilheteria do Teatro
Municipal das 14hs às 18hs
e também nas Lojas: Natu-
ra Fantástica, Academia Bio
Ritmo e Casa dos Óculos.
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Projeto apresenta “Momo e o Senhor do Tempo” e “Simbad, O Navegante”
Fotos: Divulgação

Dando continuidade a 11ª
edição do programa Diversão em
Cena, promovido pela Fundação
ArcelorMittal e com produção da
Mina Cultural, as peças “Momo e
o Senhor do Tempo” e “Simbad, O
Navegante” desembarcam em Pi-
racicaba. Os espetáculos aconte-
cem amanhã, 17, e domingo, 18,
respetivamente, às 16h, no Teatro
SESI Piracicaba, de modo gratui-
to e com classificação livre.

Escrita a duas mãos, por
Carla Candiotto e Victor Mendes,
a adaptação de “Momo e o Se-
nhor do Tempo” fala sobre a im-
portância do tempo e como apro-
veitá-lo da melhor forma. Na his-
tória, o autor cria a personagem
Momo, uma menina órfã que
aparece misteriosamente em uma
cidade e vai morar nas ruínas de
um antigo teatro abandonado.
Tudo parece fazer sentido até que
Homens-Cinzas aparecem e come-
çam a frequentar a cidade com
uma finalidade clara: comprar o
tempo das pessoas. Esse tempo
que as pessoas têm, que as fazem
aprender a serem criativas, é rou-
bado e trocado por uma moeda
que não deixará os cidadãos feli-
zes. Nesse momento, Momo e seus
novos amigos vão enfrentar os
Homens-Cinza para recuperar seu
“tempo perdido”, o tempo de con-

versar com amigos, olhar formi-
gas... O tempo de brincar.

A peça “Simbad, o Navegan-
te”, é uma adaptação da história
clássica das mil e uma noites a
partir da tradução de Mamede
Jarouche, feita diretamente do
árabe. Contada com um cenário
todo formado por bambus onde
dois atores circenses criam mun-
dos, ilhas, barcos, baleias, pás-
saros gigantescos, tempestades e
perigos, manipulando bambus
que, amarrados, dão suporte
para as acrobacias. Imagens po-

O mandato coletivo A Cida-
de É Sua, da vereadora Silvia
Morales, protocolou na manhã
desta quinta-feira (15) dois pro-
jetos que visam modernizar e
garantir acessibilidade audio-
visual às proposituras de inici-
ativa popular no município.

A demanda partiu do cida-
dão Vinicius Nascimento, repre-
sentante da União Brasileira de
Cegos e pessoa com deficiência
visual, que relatou a dificuldade
de acesso às proposituras de ini-
ciativa popular e de coleta de as-
sinaturas físicas, que necessitam
ser acompanhadas do número
do título de eleitor da popula-
ção, que não costuma portar
esse documento no dia a dia em
razão de seu uso esporádico.

A elaboração dos projetos con-
tou com contribuições do Comdef
(Conselho Municipal dos Direitos
da Pessoa com Deficiência), da
Avistar (Associação de Atendimen-
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Projetos asseguram acessibilidade
audiovisual à iniciativa popular

to a Pessoas com Deficiência Visu-
al de Piracicaba) e do CDCPN (Cen-
tro de Documentação, Cultura e
Política Negra), cujos representan-
tes se fizeram presentes no ato do
protocolo das proposituras.

O projeto atualiza disposi-
ções da Lei Orgânica do Municí-
pio e regulamenta o procedimen-
to por meio de lei específica, pos-
sibilitando a adesão aos projetos
de iniciativa popular por meios
digitais, garantindo acessibilida-
de audiovisual dos documentos.

A medida visa trazer moder-
nidade ao processo legislativo, re-
ferente aos projetos e às emendas
de iniciativa popular, como já ocor-
re em outras esferas de governo e
também em outros municípios.
“Esses projetos tendem a viabili-
zar de fato o exercício desse direi-
to e que ele possa ser cumprido
por qualquer cidadão, sem qual-
quer forma de discriminação ou
exclusão social”, disse Silvia.

Assessoria Parlamentar

Propostas protocoladas pelo mandato coletivo A Cidade
É Sua visam modernizar e garantir acessibilidade audiovisual
às proposituras de iniciativa popular no município

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

“Momo e o Senhor do Tempo”
será apresentado no sábado, 17

“Simbad, O Navegante” será
apresentado no domingo, 18

éticas e engraçadas são a base
da história das sete viagens do
marujo Simbad que, quando acha
que vai morrer, acaba sobreviven-
do e voltando para casa “com
mais riquezas do que tinha quan-
do partiu”, conforme o texto.

Os ingressos são gratuitos e
podem ser retirados pelo aplica-
tivo do Diversão em Cena dispo-
nível para IOS e Android ou pelo
site do Meu SESI (www.sesisp.
org.br/meu-sesi). De maneira
presencial a retirada gratuita
dos ingressos se dará uma hora

antes do espetáculo na bilheteria
do Teatro SESI de Piracicaba.

Promovidos pela Fundação
ArcelorMittal e produzidos pela
Mina Cultural, os espetáculos inte-
gram o programa Diversão em
Cena, que tem o compromisso de
democratizar o acesso à cultura,
levando apresentações teatrais gra-
tuitas ou a preços populares a tea-
tros, escolas e praças públicas, em
mais de 60 municípios. A iniciati-
va é viabilizada com o patrocínio
da ArcelorMittal, por meio da Lei
Federal de Incentivo à Cultura.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2022 

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Eletrônico nº
002/2022) pelo tipo Menor Preço Global. Objeto: contratação de
empresa para aquisição de equipamentos de informática (note-
books e DockStations). Esta licitação será realizada no dia 30
de setembro de 2022 pelo sistema eletrônico e-licitações do
Banco do Brasil, com acesso em www.licitacoes-e.com.br. O
Edital completo encontra-se à disposição no site www.
agencia.baciaspcj.org.br e no site www.comitespcj.org.br. Eduar-
do Massuh Cury – Pregoeiro. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

Esta publicação custou R$ 371,70 aos cofres públicos

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

SR. EDISON GALENDE faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 84 anos,
filho dos finados Sr. Juvenal Vicen-
te Galende e da Sra. Cynira Ronta-
ni, era casado com a Sra. Antonia
Leonice Tolotti Galende; deixa os fi-
lhos: Marcos Antonio Galende; Adri-
ana Cristina Galende Guidolin, ca-
sada com o Sr. Carlos Roberto Gui-
dolin; Sergio Luis Galende, casado
com a Sra. Valeria Perez Galende e
Edison Galende Junior, casado com
a Sra. Eliamara Costa Galende. Dei-
xa netos, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 14h30
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SIDNEY JOSÉ ZOLIN faleceu
ontem, nesta cidade, contava 89
anos, filho dos finados Sr. Umber-
to Zolin e da Sra. Anna Bergamo,
era viúvo da Sra. Olga Shieu Zo-

lin. Deixa familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do Ve-
lório da Saudade, sala “04”, para
o Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ALEXANDRE MAGNO RODRI-
GUES faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 47 anos, filho dos fi-
nados Sr. Moises Rodrigues e da
Sra. Joana D’Arc Rodrigues. Dei-
xa a filha: Maria Luiza Rodrigues,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do Ve-
lório do Cemitério Municipal de Sal-
tinho – SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PASTORA LUCILA MARIA CAR-
REIRA DA SILVA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 78 anos, fi-
lha dos finados Sr. Alberto da Cos-
ta Carreira e da Sra. Luiza Maria

Carreira, era casada com o Pas-
tor Valdir Avila da Silva; deixa os
filhos: Pastor Valdir Avila da Silva
Junior, casado com a Sra. Ana
Cristina Lopes; Patricia Carreira
Nogueira, casada com o Sr. Ale-
xandre Biral Nogueira e Priscila
Carreira Avila Tapia. Deixa a neta:
Daniella Avila da Silva, deixa ainda
demais familiares e amigos. O ve-
lório iniciou às 17h00 do dia 15/09/
2022 na Igreja Bíblica Evangélica
de Piracicaba, sito a Rua Prudente
de Moraes, 1616 – Bairro Alto até
às 07h00 do dia 16/09/2022, sain-
do o féretro para o Cemitério Portal
da Cruzes na cidade de Botucatu/
SP onde será sepultada em jazigo
da família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JAIR JOSÉ BUZELLI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 65
anos, filho dos finados Sr. Antonio
Buzelli e da Sra. Josefina Barbosa
da Silva, era casado com a Sra.
Eugenia Aparecida Vitti Buzelli. Dei-
xa irmãos, demais familiares e ami-

gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às 15h00
da sala “C” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JOSE FERREIRA DE
ALBUQUERQUE faleceu ontem,
nesta cidade, contava 71 anos, fi-
lho dos finados Sr. Olinto Ferreira
de Albuquerque e da Sra. Maria
dos Reis Albuquerque, era casa-
do com a Sra. Luiza Paula Apare-
cida de Albuquerque; deixa os fi-
lhos: Antonio Jose Ferreira de Al-
buquerque Junior; Daniela Ferrei-
ra de Albuquerque Rocco, casada
com o Sr. Eric Tadeu Rocco e Luis
Augusto Ferreira de Albuquerque.
Deixa 04 netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
“07” para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOAQUINA SOARES CAR-
DOSO faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, contava com 85
anos de idade e  era viúva do Sr.
Germano. Era filha dos finados Sr.
Sebastião Soares Cardoso e da
Sra. Ciriaca Luiza de Carvalho.
Deixa os filhos: Valdeir, Ivonete,
Euzenir, Odair e Edimilson. Deixa
também netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 14:00 hs,
saindo a urna mortuária  do Velório
Municipal da Vila Rezende – Sala
01, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. Á família e amigos

enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CLARICE RAPOSO DALLA
POLA faleceu  anteontem na cida-
de de Rio Claro, contava com 87
anos de idade e  era viúva do Sr.
Isidoro Dalla Pola. Era filha dos fi-
nados Sr. Jose Raposo e da Sra.
Genebra Zancheta. Deixa as fi-
lhas: Solange, Cibele casada com
Darci, Silvia casada com Valmir e
Rosangela casada com Mario. Dei-
xa também 07 netos, 03 bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fú-

nebre para a cidade de Piraciaca-
ba e o seu sepultamento deu-se
ontem às 16:00 hs, saindo a urna
mortuária  do Velório Premium do
Cemiterio Parque da Ressurrei-
ção, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO GAEL RODRIGO APARE-
CIDO VICTORIA faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba e era
filho do Sr. José Roberto Victoria
Junior e da Sra. Rosemeire Apa-
recida da Silva. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 13:00 hs no
Cemiterio Municipal da Vila Rezen-
de, onde foi inumado em jazigo da
família. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. BENEDITA APARECIDA DE
PAULA SILVA faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, contava
com 65 anos de idade e era viúva
do Sr. Maurício Elias da Silva. Era
filha dos finados Sr. Pedro Gomes
de Paula e Sra. Benedita Lambs-
tein de Paula. Deixa os filhos: Lilian
Aparecida  da Silva casada com
Rodrigo Volpato, Hellen Cristina da
Silva Manso casada com Alexan-
dre Blois Manso e Eriton Elias da
Silva casado com Tânia. Deixa
também netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 10:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Tupi seguindo para o Cemitério da

Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ALESSIO QUARTAROLLO
JUNIOR faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, contava com 52
anos de idade e era casado com
Sra. Lucia Cristina Esteves Quar-
tarollo. Era filho do Sr. Alessio
Quartarollo, falecido e Sra. Arlin-
da Todeschini Quartarollo. Deixa
as filhas: Bruna Quartarollo Ca-
brini casada com Rafael Cabrini e
Amanda Quartarollo. Deixa tam-
bém netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 02 para o Cemiterio da
Saudade. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MANOEL JOSIAS DOS SAN-
TOS faleceu anteontem na cida-
de de Pradopolis, contava com 74
anos de idade, era casado com
a Sra. Noemia Ferreira dos San-
tos. Era filho do Sr. Jose Fran-
cisco dos Santos e da Sra. Maria
Lima de Almeida, falecidos. Dei-
xa a filha: Roselia dos Santos.
Deixa demais parentes e amigos.
O seu sepul tamento dar-se-a
hoje às 13:30hs, saindo a urna
mortuária do Velorio Municipal,
seguindo para o Cemitério Parque
da Paz. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.
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